



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx







Fecha 21-ABR-2017

Página

15

Sección VI VICYA



## FRENTES POLÍTICOS

Contrastes. Por un lado, la política de Donald Trump, presidente de Estados Unidos, en torno a México, sigue causando estragos sociales. Representantes de la Secretaría de Relaciones Exteriores y autoridades del Instituto Nacional de Migración recibieron en el aeropuerto capitalino a Maribel Trujillo, mexicana que fue deportada de Ohio, es madre de cuatro menores estadunidenses. El otro lado de la moneda lo revela la revista Time, que incluyó a la mexicana Jeanette Vizguerra en la lista de las 100 personas más influyentes en el mundo. Vizguerra permanece refugiada en una iglesia de Denver, Colorado para impedir su deportación. La mexicana comparte crédito con un amplio grupo de líderes mundiales, incluyendo a Trump, Vladimir Putin, así como también con empresarios, músicos, estrellas de cine y atletas. Ánimo: México es mucho más que un muro de odio.

Sin margen de error. Por el momento todo son suposiciones. México analiza los documentos que integrarán la solicitud formal de extradición de Javier Duarte, exgobernador de Veracruz, y podría presentarse la próxima semana ante las autoridades de Guatemala, aseguró Alberto Elías Beltrán, subprocurador Jurídico y de Asuntos Internacionales de la PGR. Se analizan otras órdenes de aprehensión que existen en su contra, para ver si cumplen con los mismos requisitos del tratado y así presentar la solicitud formal de extradición. El funcionario adelantó que por los delitos que se le acusan, el exmandatario estatal podría alcanzar una pena de entre 40 y 55 años de prisión. Las autoridades deben ser cuidadosas en esta operación jurídica.

Cuenta regresiva. Alejandra Barrales, líder del PRD, no encuentra la receta para unir a sus militantes. Cada día el sol azteca es más débil. No se ha definido la fecha para iniciar el proceso de renovación de la dirigencia nacional, aseguró Barrales. Dos grupos internos promueven su destitución como dirigente nacional. Consejeros e integrantes del CEN interpusieron quejas. Seis consejeros perredistas, entre ellos Leonel Godoy, exgobernador de Michoacán, acusaron a Barrales ante la Comisión Nacional de Vigilancia y Ética, de transgredir los principios de probidad y buena fe, al ocultar su departamento de lujo en Miami, Florida. Se acerca el fin del PRD?

Deslinde. Ahora el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, se deslindó de cualquier cosa que pudiera parecer una persecución política contra el alcalde de Cuernavaca. Cuauhtémoc Blanco. El mandatario negó usar la ley para implicar al exfutbolista en el asesinato del empresario Juan Manuel García. Para comprobar si tuvo que ver o no, la Procuraduría General de la República está investigando, por si fuera poco la Procuraduría del estado también está indagando. Más allá de lo que ocurra, el gobernador de Morelos y el alcalde de Cuernavaca parecen jugar a las vencidas perdiendo de vista que son políticos.







Fecha 21-ABR-2017

Página 15

Sección Pulmera

Peligro. Un enfrentamiento entre reos dejó en Tamaulipas cuatro muertos, el pasado 22 de marzo. Con esto se evidencia la fragilidad existente en los centros de reclusión, en todo el país. Ya en Nuevo León o en la Ciudad de México se mostraron las deplorables condiciones de hacinamiento y las alianzas entre criminales y custodios. Y ahora, con la evasión de 29 internos del Centro de Ejecución de Sanciones de Ciudad Victoria, se confirmó la orden de aprehensión contra el director y siete custodios, de un total de 40 servidores públicos que se encuentran dentro del proceso, los imputados se ampararon. Urge modificar el sistema penitenciario a la de ya.

## **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 21-ABR-2017

Página

2

Sección nocton

# BAJO RESERVA

#### Peña Nieto va a la boca del lobo

A casi una semana de la detención de **Javier Duarte** en Guatemala, el presidente **Enrique Peña Nieto** viaja hoy a Veracruz. Acompañado por el gobernador panista **Miguel Ángel Yunes**, el jefe del
Ejecutivo encabeza al mediodía, en Antón Lizardo, la ceremonia
oficial por la Gesta Heroica de la Defensa del Puerto de Veracruz y
la jura de Bandera de los Cadetes del Primer Año de la Heroica Escuela Naval Militar. Nos dicen que hay que poner mucha atención
a los mensajes del Presidente a lo largo de la visita, que concluye al
filo de las 18 horas. Tras la detención de Duarte, Peña Nieto decidió
trabajar en privado con todo su equipo. No desarrolló actividades
públicas el martes y jueves pasados, y hoy retomará sus eventos
públicos en una entidad agraviada por el ex gobernador.

#### El retorno de Marcelo Ebrard

El ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Marcelo Ebrard Casaubón, planea con mucho cuidado y tiempo su regreso al país. Nos cuentan que don Marcelo está muy ocupado por el momento promoviendo a los mexicanos residentes en California. Hasta donde se ha confirmado tiene un contrato como consultor en Estados Unidos, que vence en noviembre, y de ahí en adelante trazará su nuta para volver cuanto antes al país. Es sabida su cercanía con el sector del Partido Demócrata, que encabeza el ex presidente Bill Clinton, y mientras sigue en tareas de acercamiento con la comunidad mexicana en EU, en espera de que las izquierdas comiencen la batalla para la contienda presidencial de 2018, nos comentan.

#### AMLO va a Ecatepec a meter calambres

A pesar de que sus opositores lo han tundido por hacer giras en el Estado de México, Andrés Manuel López Obrador regresará a territorio mexiquense para apoyar a la candidata de Morena, Delfina Gómez. Nos comentan que la semana próxima, los días martes y miércoles, el ex candidato presidencial visitará distintos puntos de Ecatepec, pero también realizará actos de campaña con doña Delfina en Cuautitlán, Coacalco, Tlalnepantla y Naucalpan. Ya le habíamos anticipado que el tabasqueño iba a echar toda la carne al asador en apoyo de la maestra Gómez, y va a cumplir su palabra. Y, claro, es bien sabido que en el cuartel del candidato perredista Juan Zepeda también alista un fuerte jalón en la estrategia por tierra. ¿Los priístas y panistas se quedarán de brazos cruzados?

#### Reunión Barrales-Mancera

Hace dos días hubo una reunión de la dirigente del PRD, Alejandra Barrales, con el jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, para tratar asuntos del partido pero, incluso para sorpresa del jefe de Gobierno, dejaron fuera a dirigentes de las tribus partidistas. Nos comentan que, entre otros, no invitaron a los gobernadores perredistas —principalmente al michoacano Silvano Aureoles y a Graco Ramírez—. Nos explican que el acercamiento de Barrales con Mancera busca que no haya cambios en la dirección perredista, que debe convocar a la renovación de la presidencia en agosto. El punto, nos dicen, es que doña Alejandra se está mostrando como el fiel de la balanza de Mancera y a nadie conviene al interior del partido una actitud de este tipo. "Si quiere pleito, pleito habrá", comentan liderazgos amarillos. ¿Quién estuvo detrás de la reunión? Algunos ojos miran hacia Héctor Serrano, nos hacen ver.

## **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha<sup>21-ABR-2017</sup>

Página

2

Sección metropol



#### Los acuerdos de Mancera

Nos cuentan que la agenda de actividades del jefe de Gobierno de la Cludad de México, **Miguel Ángel Mancera**, en Cuba será corta, pero sustanciosa. El mandatario capitalino va a destacar la aprobación de la nueva Constitución de la CDMX, que marcará un hito en el continente por los elementos de avanzada que contiene. También se destaca la firma de un convenio en materia de salud para trabajar de forma conjunta en investigaciones sobre el tratamiento del cáncer, VIH y la medicina neurorestaurativa. Y por supuesto, nos recuerdan, la firma del programa estrella del gobierno capitalino Médico en Tu Casa, que tan bue-

nos resultados les ha dado a esta administración.

Avelino Méndez Rangel

#### Las revelaciones en Xochimilco

Los funcionarios de la delegación Xochimilco se están dando con todo sin importarles el descrédito que pueda tener Morena como partido gobernante. Ayer subieron en el canal de videos de Youtube

un audio, dividido en seis partes, en el que se escucha a la directora de Participación Ciudadana de la delegación Xochimilco, **Donaji**Ofelia Olivera Reyes, con música de fondo y pidiendo bebidas alcohólicas, que critica al coordinador de Seguridad Pública de la demarcación, **David Moncada García**, por la forma en que viste y cómo se comporta ante los vecinos de la delegación. No cabe duda que el delegado **Avelino Méndez** tiene un gran problema de división al interior de su equipo de trabajo y no se ve por dónde pueda resolverlo.

Revive disputa de PRD y Morena en Coyoacán

Los agarrones entre miembros de Morena y el PRD en Coyoacán continuan. Nos cuentan que ayer el jefe delegacional, Valentín Maldonado, acusó directamente al líder morenista en la CDMX. Marti Batres, de orquestar una protesta que pretendía llegar a su casa en la colonia Campestre Churubusco reclamando mejoras en el abasto de agua, así como frenar unas obras en el mercado 229 conocido como La Bola. Para impedir que llegaran a su domicilio pidió elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y amagó con presentar una denuncia en contra de quien resulte responsable por la movilización. En contraste, nos dicen que Batres se puso a repartir cartas entre los habitantes de la demarcación en las que atribuye a la jefatura delegacional y al PRD acciones de difamación en contra de representantes morenistas en Coyoacán como Bertha Luján, Gerardo Villanueva y en contra del propio Martí, lo cual dijo es resultado de que Morena está muy bien posicionado en la demarcación rumbo a las elecciones de 2018 y podría quedarse con la demarcación.

#### El paquete de Huanosta

Vaya paquete el que tiene enfrente el presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa, Luciano Huanosta, pues hoy tendrá que dar a conocer el nombre del nuevo integrante del Consejo de la Comisión de Derechos Humanos de la capital del país. Nos platican que el asunto no es menor para el diputado del Partido Humanista, pues tiene la presión encima de los perredistas para que impulse a Loi Kin, quien fue diputada constituyente por el sol azteca, integrante del grupo redactor de la Constitución de la CDMX, así como activista de la comunidad gay. Nos

vista de la comitnidad gay. Nos dicen que este puesto se lo quieren dar en pago al trabajo que realizó en días pasados para sacar la Carta Magna, pero el legislador local no se deja presionar y adelanta que presentará el mejor perfil de los 18 candidatos.

Luciano Huanosta

## **MILENIO**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

AND THE LEGISLATURA



21-ABR-2017 Fecha \_\_\_\_\_\_

Página

2

Sección Delulus

## TRASCENDIÓ

• Que pese a trabajar a marchas forzadas ante el inminente cierre del actual periodo de sesiones, tos legisladores se dieron tiempo para hacer un reconocimiento a la industria cinematográfica nacional.

Resulta que ayer el pieno del Senado aprobó declarar el 15 de agosto como el Día del Cine Mexicano, por lo que contaron con la presencia de actores y actrices como Norma Lazareno, Gabriela Goldsmith y Humberto Elizondo para atestiguar la propuesta de la presidenta de la Comisión Especial de Rescate y Gestión de la Mexicanidad del Senado, María del Rocío Pineda Gochi.

Al término de la sesión los actores y actrices subieron a la tribuna para tomarse la foto del recuerdo y algunos senadores, como **Mariana Gómez del Campo**  y **Salvador López Brito**, aprovecharon para colarse y salir en la imagen.

\*Que hablando de cine, las comisiones unidas de Comunicaciones y Transportes, de Radio, Televisión y Cinematografía y de Estudios Legislativos del Senado ratificaron a **Arturo Robles Rovalo** como comisionado del Instituto Federal de Telecomunicaciones.

En su comparecencia, Robles Rovalo se comprometió a trabajar con estricto cumplimiento tanto en la regulación que permita una mayor competencia, como verificar que estén protegidos los datos, privacidad y seguridad de las transacciones de los usuarios.

**QUE** a su vez, la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados aprobó la comparecencia del canciller, **Luis Videgaray**, para el próximo martes, con el fin de abordar temas como la relación entre México y EU, el muro fronterizo, la protección a migrantes y los acuerdos comerciales como el TLC con la Unión Europea.

dos panistas dicen que el culpable de que se reventara la sesión para evitar votar la propuesta del PVEM sobre la prohibición del uso de mamíferos marinos en espectáculos o con fines de lucro fue del priista Andrés Aguirre Romero, quien desde tribuna despotricó contra los panistas.

Luego de la acalorada discusión, la fracción determinó no ejercer su voto a pesar de que algunos legisladores blamquiazules iban a aprobar el dictamen, aunque el PRD y Morena ya habían adelantado que irían en contra.

Ahora solo falta ver si los priistas cumplen su amenaza de recurrir, el próximo martes, al peso de su mayoría para aprobar las reformas a la Ley General de Vida Silvestre.







21-ABR-2017

Fecha

Página

\_3\_

Sección Ordina

PEPE GRILLO

La nueva fecha es el mes de julio, cuando, si hay condiciones propicias, podría llamarse a

hay condiciones propicias, podría llamarse a un periodo extraordinario de sesiones.
Si no hay tales condiciones, el caso se irá a septiembre. El combate frontal a la corrupción seguirá esperando turno.



¿Tiene remedio?

El asesinato de Demetrio Saldívar, secretario general del PRD en Guerrero, abona a la inestabilidad política de un estado que se encuentra siempre al borde del acantilado.

No se trata de la primera figura de alto nivel del sol azteca que es asesinado.

El caso de Armando Chavarría, que era presidente del Congreso local y aspirante al gobierno estatal cuando fue asesinado, constituye un antecedente funesto, impune.

La dirigencia del sol azteca demandó un encuentro inmediato con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pues desde su perspectiva el gobierno de Héctor Astudillo perdió el control de la entidad.

Programas de seguridad se instrumentan en Guerrero con cierta frecuencia. La falta de resultados conduce a preguntar si la entidad tiene remedio.

Hasta julio

Los diarios nacionales están llenos de notas que reseñan los estragos que la corrupción ocasiona al país.

Notas que hablan de un estado de derecho frágil, con instituciones de procuración de justicia débiles, casi siempre ineficaces.

A pesar de eso, los legisladores no tienen ninguna prisa por nombrar al nuevo fiscal anticorrupción, cuya designación aplazan de manera sistemática.

#### ¿Y Karime?

Nuevo fotorrevuelo en el caso Duarte. Una foto de Karime, la esposa del ex gobernador veracruzano, apareció en portales informativos, en la que había sido captada mientras esperaba su vuelo a Londres en el Aeropuerto de la Ciudad de México.

Pocas horas después, se dijo que Karime habría salido en dirección a Europa, pero desde algún punto en Colombia. Otros terminaron diciendo que se trataba de una imagen captada aún en Guatemala, cuando abandonaba el país centroamericano, para dirigirse a Colombia y de allí, finalmente, tomar otro vuelo a la capital inglesa.

Para no estar acusada formalmente, Karime y sus itinerarios atraen mucho la atención.

#### Un escalón abajo

La operación de gestores informales de documentación oficial, conocidos como *coyotes*, es del dominio público.

Actúan a la vista de todos. Los conocen los empleados de las oficinas públicas, los policías responsables de vigilarlas y los vecinos que a veces también son *coyotes*.

La autoridad suele ser omisa. Casi siempre los deja

Resulta sintomático y preocupante que cuando por fin se deciden a actuar, la comunidad se ponga del lado de los *coyotes* y no de los policías.

El desprestigio de los cuerpos del orden ha llegado al extremo de que están un escalón debajo de los coyotes.

pepegrillocronica@gmail.com







21-ABR-2017

Sección Dans

Javier Duarte, vecino de Manuel Velasco por seis meses; debe aclarar

# OS MALOSOS

### JAVIER DUARTE, VECINO DE MANUEL VELASCO POR SEIS



Con la gran influencia de los gobernadores de Chiapas con el gobierno de Guatemala, y la buena relación de Manuel Velasco Coello con Javier Duarte de Ochoa y su familia, a ver quién le cree que no sabía que lo tenía de vecino idesde hace seis meses...!, según declaración del ex gober de Veracruz en la audiencia del miércoles.

Le informamos en este espacio, el 17 de abril (http://ow.ly/Vwkl30b1X15), que en octubre, el padre Alejandro Solalinde Guerra denunció la presencia de Duarte de Ochoa en Chiapas por datos aportados por colectivos de protección a migrantes, y a mediados de noviembre fue detenido. en el aeropuerto de Tapachuia, Mario Medina Garzón con pasaportes falsos de **Duarte** y su esposa, **Karime Macias**.

Días antes de la detención de Medina, Antonio Macías Yazegey, suegro de **Duarte de Ochoa**, encontró en Chiapas al único estado amigo, a pesar de que famillares y cómplices del ex gobernador de Veracruz adquirieron propiedades en varias entidades, sin embargo, de pronto, Javier fue visto como apestado por sus "amigos" de la Conago... menos Velasco.

#### COMO GRACO CON EL OBISPO CASTRO, LOS KIRCHNER ACUSABAN A JORGE MARIO BERGOGLIO CON EL NUNCIO



Aun cuando es deber del nuncio apostólico en cualquier país dialogar hasta con el diablo y, por supuesto, diablillos, la fotografía del sonriente Franco Coppola con el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, fue manejada, por el gobierno de Morelos, como una victoria.

Pero difícilmente es un golpe para el obispo de Cuernavaca, Ramón Castro Castro, quien encabezó una reunión, el 15 de marzo, con CuauhtémocBlanco, Rabindranath Salazar, Matias Nazario y Javier Bolaños, entre otros políticos opositores a Graco.

El obispo va en tocoda la línea del Papa Francisco; basta recordar que desde la Arquidiócesis de Buenos Aires combatió a Néstor y Cristina Kirchner, quienes también corrían a acusarlo con el Nuncio en Argentina. No obstante, Graco no baja la guardia; trata, por todos los medios, de incriminar a **Cuauhtémoc** y está en espera del subsecretario de Asuntos Religiosos de la Segob, Humberto Roque Villanueva, quien dice que regañó a **Castro** al advertirle: "Es la segunda vez que se pone en los límites del artículo 130 constitucional; cuídese porque si no se puede llevar una sanción".

#### MARINOS MERCANTES ESPERAN GOLPE EN LA FIDENA DESPUÉS DE MILITARIZAR PUERTOS



En estado de alerta se mantienen los marinos mercantes para que algún "pirata burócrata" NO aborde a la Fídena, el fídeicomiso de capacitación para marinos del sector, con la venia del titular de la SCT. Gerardo Ruiz Esparza.

Después de 30 años en la SCT, el capitán Marco Antonio Vinaza Martínez deja la dirección del fideicomiso, una posición muy importante para los mercantes que están ariscos después de que les pasó por encima el "Huracán Vidal"... Soberón Sanz.

Un perfil ajeno a los mercantes podría ser la estocada después de la militarización de los puertos, avalada por las bancadas de Emilio Gamboa (PRI), Fernando Herrera (PAN) y Miguel Barbosa (PRD) en el Senado, con el argumento de la inseguridad, sin embargo, hasta el momento no se ha informado el número de cárteles desmantelado por la Semar desde que tienen el control.

#### JIMÉNEZ REMUS REUNE AL PANISMO CLÁSICO



Se impuso el panismo clásico. En una ceremonia organizada por Héctor Larios y Luis Felipe Bravo Mena, la Sala de Juntas del grupo parlamentario del PAN en el Senado fue bautizada con el nombre de Gabriel Jiménez Remus.

La reunión fue como un reencuentro con el panismo de siempre, con la picardía de Diego Fernández de Cevallos, la profundidad de Juan De Dios Castro, y los coordinadores Marko Cortés y Fernando Herrera, en una convocatoria de 120 invitados.

> Blog: http://losmalosos.blogspot.mx/ Twitter: http://twitter.com/malosos

## (CELSIOR

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



21-ABR-2017 Fecha

**Página** 

Sección Dinne 10



## Leales a Barbosa toman oficinas del PRD en el Senado

os topamos en el llamado Patio del Federalismo del Senado con Alejandra Barrales. La presidenta nacional del PRD no parecía alterada. pero lo estaba.

Y es que gente que identificó como "del equipo de Miguel Barbosa", quien ahora se presenta como coordinador político de la bancada PT-Morena, ocupó oficinas que son del PRD en la sede de la Cámara alta.

No solo cambiaron las chapas, sino que metieron sus cosas.

Estoy a dos minutos de ir a desalojarlos, pero la coordinadora (Dolores Padierna) no quiere. Dice que no hay que caer en la provocación", manifestó la también senadora del

Barrales asegura, también, que Barbosa quiere quitarle al PRD el salón Heberto Castillo, donde la bancada amarilla hace sus reuniones previas, con el argumento de que la fracción del PT tiene, ahora, el doble de senadores que la del amarillo.

La exsindicalista no parece dispuesta a tolerar que les quiten las oficinas a la mala. Va a esperar un tiempo prudente a que esto se resuelva en forma civilizada, pero la amenaza de desalojo allí sigue.

Ya encarrerados nos enteramos de que hay pláticas del PRD con algunos exsenadores de ese partido que, recientemente, dejaron la bancada amarilla, pero no siguieron a Barbosa en su morena aventura. Barrales no dijo nombres, pero sí reveló parte del contenido de las charlas.

Los senadores experredistas le dijeron que Barbosa los engañó cuando les dijo que el PRD iba tras las presidencias de sus comisiones. Cosa que resultó falsa.

Al que sí mencionó Alejandra con nombre y apellido es a Raul Morón, quien no ha renunciado al PRD, pero juega con los senadores del PT. Dejó claro que si sigue como va. procederán a expulsário.

Nos cuentan que en una reunión con los senadores Pilar Ortega, presidenta de la Comisión de Justicia; y Enrique Burgos, de Puntos Constitucionales, el procurador Raúl Cervantes se indignó cuando le hablaron de El Fiscal Camal

Y es que le permeó la idea de que el tándem PRI-PVEM pretende transformar a Cervantes en "fiscal a modo" para blindar la salida de altos funcionarios del actual régimen,

durante nueve años. Sus opositores han esgrimido este argumento para sacarlo de la jugada.

Sabemos que la panista Pilar Ortega, presidenta de la Comisión de Justicia; y el priista Enrique Burgos; de la de Puntos Constitucionales, se reunieron a puerta cerrada con Cervantes para tratar el punto del "pase automáLa presidenta del PRD, Alejandra Barrales, asegura que Barbosa engañó a los exsenadores perredistas.

tico" de procurador a fiscal general por nueve años.

Pero fue tanta la presión de las organizaciones de la sociedad civil y de la oposición que el presidente Peña envió al Congreso una iniciativa para eliminar el "pase automático" que beneficiaría a Cervantes.

"Estoy en posición de decirte que es, precisamente, Raúl Cervantes el que se opone tajantemente a la eliminación del pase automático, aun por encima de la voluntad del presidente Peña", aseveró la senadora del PAN Marcela Torres Peimbert.

Otro que andaba moiesto era Pablo Escudero, presidente de la Mesa Directiva del Senado. Al legislador del Verde le indigestó la nota principal del periódico Reforma que ayer tituló: "Agandalla PGR a nueva Fiscalía".

Y es que algunos senadores de oposición, como Dolores Padierna, PRD, Zoé Robledo, PT-Morena; Marcela Torres. PAN, manifestaron al diario su desacuerdo con la decisión de la PGR de dar "madruguete" al Poder Legislativo.

Según ellos, la publicación en el Diarto Oficial del acuerdo sobre la creación de la Fiscalía Anticorrupción, le resta autonomía a ese nuevo órgano. Mencionaron, además, que en el Acuerdo se establece que la citada fiscalía no contará con un área de científicos forenses para sus investigaciones, y que deberán auxiliarse de la Coordinación General de Servicios Periciales, que depende de la PGR.

Y dijeron más: las reglas de funcionamiento de la Nueva Fiscalía, que se publicaron, dejan intacta la posibilidad de que el actual titular de la PGR pueda remover al fiscal anticorrupción.

¿Agandalle?" Preguntó Escudero. "Pero si está en la Ley Orgánica que aprobamos. Algunos senadores no leen ni lo que votan" reprochó el senador del PVEM.

El priista Héctor Yunes Landa, presidente de la Comisión Anticorrupción, reaccionó, también, a la nota del Reforma. "La PGR no podrá remover al fiscal anticorrupción sir la venia de la PGR", aseguró.







Fecha 21-ABR-2017

Página \_\_\_\_

Sección Zumera

Muy pronto escucharemos de nuevo sobre el expresidente Carlos Salinas de Gortari. Este sábado participará en un evento privado que organiza la Universidad de Harvard sobre los viejos y nuevos desafíos que enfrenta América Latinal Compartirá créditos con Juan Pablo Castañón. presidente del Consejo Coordinador Empresarial, y la depuesta expresidenta de Brasil, Dilma Rousseff.

Junto a ellos estarán el ministro de hacienda de Paraguay. Santiago Peña; el director para México de la OCDE, Roberto Martínez, y el asesor económico del BID, Osmel Mánzano.

El evento es organizado por la Asociación Latinoamericana de Estudiantes de la Harvard Kennedy School. http://www.elarsenal.net







21-ABR-2017

Página 12

Sección Munera

Razones **JORGE FERNÁNDEZ** MENENDEZ zwezselsisk som næ/jfernandez www.mexicoconfidencial.com

# De Yarrington a Duarte, de Kim Il-sung a Maduro

Hay quienes hablan de libertad, democracia, y acusan a las autoridades de ser represivas, pero al mismo tiempo están aliados con los regimenes más represivos del mundo.

os intereses de coyuntura predominan, cada vez más, sobre los de la Nación. El interés mediático (o monetario) es mucho mayor que el afán de hacer justicia o de evitar la impunidad. La aplicación de las leyes está determinada por la conveniencia, el momento político o el simple oportunismo.

Ejemplos hay muchos. Hay desgarros de vestiduras y reclamos, voces que hablan de acuerdos por debajo de la mesa, porque Tomás Yarrington, como lo establecieron en forma conjunta los gobiernos de México y Estados Unidos, será. cuando concluya el proceso iniciado en Italia donde está detenido, extraditado a la Unión Americana para ser juzgado allá

y luego tendrá su proceso aquí.

Asombran quienes hablan de impunidad o de debilidad de la justicia mexicana en este caso. Yarrington debe ir a Estados Unidos porque allí es donde tienen mayores elementos para juzgarlo y castigarlo Allí tienen testigos protegidos, cuentas bancarias, información que no hay en México. Los datos más duros, además de los testimonios de distintos políticos que participaron del equipo de Yarrington y narcotraficantes que dicen haber hecho negocios con él, son los financieros y de propiedades, por la sencilla razón de que allí estaba depositado e invertido el dinero proveniente de esas actividades. Tienen contra Yarrington también elementos para procesarlo por el asesinato de Rodolfo Torre Cantú, a partir de testimonios de personajes que directa o indirectamente participaron en ese crimen

Allf, en Estados Unidos, es donde existen elementos suficientes para que el caso Yarrington no quede en la impunidad. Y resulta lógico y congruente que allí sea extraditado. Es una acción de justicia, no de debilidad.

### Yarrington debe ir a **Estados Unidos porque** allí es donde tienen mayores elementos para juzgarlo v castigarlo.

Se reclama la deportación inmediata de Javier Duarte y si se inicia proceso de extradición se dice que es una debilidad o una suerte de acuerdo para postergar el juicio. Es una tontería. Primero porque esa decisión corresponde al gobierno guatemalteco, y allá no existe siquiera coincidencia sobre cómo entró Duarte a ese territorio: si con su pasaporte o con pasaporte falso. En última instancia, nadie se debería asombrar de la porosidad de esa frontera que es cruzada en un sentido u otro, por miles de personas cada día, en la mayoría de los casos sin control migratorio alguno. Pues bien, como Guatemala no iba a deportar, había que comenzar el proceso de extradición, con un detalle: hay que cubrir todos los pasos con precisión porque el sistema garantista que impone la reforma del sistema penal puede dejar libre a Duarte, o a cualquiera, si se violan las normas del bendito debido proceso. Un sistema que, por cierto, ha adoptado también Guatemala, con efectos

similares. Si queremos que se haga justicia hay que seguir, paso a paso, el proceso de extradición. No es debilidad, es respeto a las normas y sentido jurídico.

Hay quienes hablan de libertad, de democracia, que enarbolan exigencias demandando más espacios políticos, que acusan a las autoridades de ser represivas, y resulta que al mismo tiempo están aliados con los regimenes más represivos del mundo, los apoyan y deflenden.

En la bancada del PT, están los senadores de Morena, encabezados por ese hombre de izquierda de toda la vida que es Manuel Bartlett, donde recalaron Miguel Barbosa y los que abandonaron el PRD. Es el mismo PT que envía delegaciones encabezadas por su presidente, Alberto Anaya, a rendir homenaje a Kim Il-sung. y a sus descendientes en Corea del Norte, el régimen más represivo y dictatorial que conocemos, donde están conculcadas todas las libertades, donde las diferencias terminan con el fusilamiento o con dirigentes arrojados a los perros, para que los devoren. Un régimen que lo mismo manda asesinar al hermano del líder, que distribuye videos con ataques aéreos a Estados Unidos y que tiene a su pueblo en la hambruna mientras gasta todos sus recursos en construir un arsenal nuclear. Eso es lo que fueron a homenajear los dirigentes del PT. Sería un bonito detalle que los senadores y diputados de Morena que ahí se agrupan nos dijeran si esa es también su concepción de la política.

Venezuela. El régimen de Maduro reprimió el miércoles con ferocidad las manifestaciones opositoras, mató a tres jóvenes, utilizó desde armas de fuego hasta gases y Maduro en un acto público reivindicó esa represión como un triunfo del régimen contra los "cerdos" (otro entusiasmado con la zoofilia, que animaliza a sus adversarios) opositores que según él, querían dar un golpe de Estado. El gobierno cubano, que maneja desde la custodia personal de Maduro hasta el sistema de inteligencia y que organiza los grupos paramilitares del régimen, exige que no se involucren otros países en la crisis venezolana: sólo ellos pueden hacerlo. Son dictadores brutales que en México son defendidos por algunos medios, por ideólogos como Ackerman y por legisladores como Dolores Padierna y muchos otros que se dicen de izquierda. ¿Son Corea del Norte y Venezuela el espejo en el que desean que se mire México?

Así son de incongruentes.







Fecha 21-ABR-2017

Página

20

Sección

Princero

VII LEGISLATURA



# AMLO-Duarte: favor con favor se paga

AMLO defiende a Duarte como pago por los favores recibidos.

espués de que se anunció la captura del exgobernador **Javier Duarte**, y justo cuando inician las campañas para renovar las alcaldías en Veracruz, **AMLO** tuiteó: "Detienen a **Duarte** para simular que combaten la corrupción, pero el pueblo no se conformará con chivos expiatorios, quiere la caída del PRIAN".

No era la primera vez que el tabasqueño lo defendía de ese modo: luego de que la PGR anunció la apertura de una investigación contra el exgobernador, declaró que "el PRI está convirtiendo a **Duarte** en chivo expiatorio". No sorprende que **AMLO** lo socorriera de nuevo, aunque sí resultó escandalosa, dado que su aprehensión fue festinada nacional e internacionalmente, ante el riesgo de que se escapara varios años como el exmandatario tamaulipeco, **Tomás Yarrington**, quien fue capturado esa misma semana.

¿Cuántos favores le debe AMLO a Duarte (y a su enmarañada red de corruptos) para hacerse un harakiri político de tal magnitud?

La campaña de Cuitláhuac García para gobernador de Veracruz sirvió, al igual que ahora la de Delfina Gómez en Edomex, de plataforma para la presidencial de AMLO. Pese a que el tabasqueño se caracteriza por ser un consumado francotirador político, de la pasada contienda electoral veracruzana llamó la atención que concentrara sus ataques en la alianza opositora PAN-PRD, en lugar de denunciar las innumerables pillerías de Duarte (quien sumió a Veracruz en una de sus peores crisis) y que lo defendiera, cuando declaró que Carlos Salinas, "el jefe de jefes de la mafia del poder". "está atrás de la campaña que llevan a cabo Televisa y Reforma en contra del gobernador de Veracruz, Javier Duarte, para favorecer al candidato del PAN, Miguel Ángel Yunes Linares".

Esta defensa obradorista de Duarte permite entender las visitas recurrentes de Cuitláhuac

García a la casa de gobierno de Veracruz, denunciadas por el contendiente priista a la gubernatura Héctor Yunes, y las grabaciones presentadas por los dirigentes estatales del PAN, José Mancha, y del PRD, Rogelio Franco. en las que exhiben a Gabriel Deantes, secretario de Trabajo local (ya encarcelado por enriquecimiento ilícito), diciendo que: "Varnos a aliarnos un poquito a Morena, y a darle posiciones en el acuerdo con Andrés Manuel", como parte de una estrategia electoral que buscaba inflar a Morena en detrimento del PAN-PRD. En febrero, **Miguel Ángel Yunes** mostró el audio y aseguró que AMLO pactó con Duarte el pago de 2.5 millones de pesos para que Morena no cerrara el servicio de agua para Coatzacoalcos.

Además del financiamiento a Morena, como parte de esos acuerdos, se designó a la cuñada de AMLO, Carol Jessica Moreno Torres, como oficial mayor de la Secretaría de Educación local. Así, fue evidenciado nuevamente uno de los modus operandi favoritos de los obradoristas: pactar con los mafiosos del poder (de la calaña de Ahumada y Duarte) candidaturas. cargos, negocios y dinero (a través de mandaderos, a riesgo de dejar huella). Después de los videoescándalos y el respaldo que dio AMLO a José Luis Abarca, nada sorprenden sus acuerdos con Duarte ni su insistencia en defenderlo.

Cuando AMLO acusa de "traidor a Peña" por aprehender a quienes dieron dinero para su campaña, a Elba Esther Gordillo (a quien también defiende al calificarla de "chivo expiatorio") y a Javier Duarte, y aunque diga que no tiene miedo a las pruebas que exhiba éste (y se cure en salud), sabe que si el exgobernador lo delata, estará al borde del nocaut técnico.

¿Todavía tiene cara AMLO para decir que acabará con la corrupción?

#### **ENTRETELONES**

Maduro deberá ser juzgado en la Corte Penal Internacional por sus crimenes.

Twitter: @evillarrealr

# **PLaJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

A STATE OF THE PARTY OF THE PAR



Fecha 21-ABR-2017

Página \_

8

Sección \_ Paldalia

### ASTILLERO -

Corrupción de OHL alcanza a presidente ▶ Mordidas para campañas y políticos
 ▶ Encarcelan a involucrados ▶ ¿Barbas a remojar en México?

a próspera constructora española OHL es nuevamente acusada, junto con otras firmas empresariales, de participar en actos de corrupción para financiar, a título de comisiones subterráneas, las actividades partidistas y las campañas electorales de una parte del grupo en el poder y, al mismo tiempo, para engrosar las cuentas personales de los políticos dominantes. Gracias a esos arreglos mafiosos, el partido involucrado pudo lograr triunfos electorales, según el expediente de indagaciones. En el revoltillo de intereses oscuros, empresariales y políticos, también aparecen directivos (ya en calidad de "investigados") de un diario apegado a esos grupos beneficiarios, La Razón.

Ahora, fuerzas policiacas han aprehendido a una franja de esos involucrados, entre ellos quien fue presidente, detenido en la capital del país, a quien se responsabiliza de ganar comicios y de ayudar a ganar otros, merced a estas transferencias delictivas de recursos. Además, se ha intervenido físicamente en oficinas de OHL y de otras compañías presuntamente partícipes, en busca de más pistas y pruebas respecto de operaciones fraudulentas.

No se habla, en los párrafos anteriores, de la vertiente mexicana de OHL (en la que Emilio Lozoya Austin fue miembro del consejo de administración antes de que Peña Nieto lo hiciera director de Pemex, ahora mencionado en el expediente Odebrecht) ni de las múltiples acusaciones de contubernio con funJULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

cionarios mexicanos como el secretario federal de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, pillado, al igual que otros personajes de la alta burocracia, en pláticas telefónicas sugerentes de arreglos de corrupción, en el contexto de la privilegiada asignación de obras públicas y de beneficios para los otorgantes. Tampoco se habla del presidente de México, sino de Ignacio González, quien fue presidente de la Comunidad de Madrid. Y el partido beneficiado con dinero sucio para campañas electorales y actividades políticas en general es el derechista Partido Popular. que tiene a Mariano Rajov como presidente del gobierno de España desde 2011.

Según el juez y la fiscalía anticorrupción que llevan el caso en España (en el contexto de la llamada Operación Lezo), hay fundadas sospechas de que hubo dinero de origen irregular en las elecciones autonómicas de Madrid realizadas en 2011, en las que Esperanza Aguirre refrendó su mayoría absoluta desde el Partido Popular. En especial, se ha puesto la lupa a las operaciones financieras realizadas en el Canal de Isabel II, la empresa pública que administra lo relacionado con recursos hídricos en la comunidad de Madrid.

Las barbas cortadas en la península ibérica deberían poner las suyas a remojar a los practicantes en América de similares maniobras, en especial en México. OHL constantemente ha estado, acá, en la parcelación oscura relacionada con actos de corrupción,

con especial anuencia del grupo mexiquense que controla negocios y comisiones en el estado de México y en el gobierno federal. Hay incluso, en el actual escándalo hispano, un dato en el que aparece una referencia a México. en una nota en El Español, que señala: "Según la tesis de los investigadores, el pago estaría destinado -por medio de testaferros- al ex presidente autonómico Ignacio González y responde a una comisión por el contrato millonario del tren de Navalcarnero, otorgado por la Comunidad de Madrid a la empresa de Juan Miguel Villar Mir. Según las mismas fuentes, los fondos para la presunta mordida se transfirieron desde una filial de OHL en México y han supuesto la calificación como investigado del empresario Javier López Madrid" (https://goo.gl/dLosQu).

El diario digital Bez, por su parte, señala que "uno de los efectos colaterales de la detención del ex presidente de la Comunidad de Madrid, Ignacio González, investigado por una larga lista de delitos, fue la imputación -ahora se denomina 'investigados'- al presidente y al director del diario La Razón, Mauricio Casals y Francisco Marhuenda", acusados de coaccionar a la presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes, para que no avanzara en la denuncia y consignación de los hechos ahora conocidos (la corrupción política toca la primera playa mediática, La Razón, https://goo.gl/5zjccR). El diario La Razón pertenece mayoritariamente al Grupo Editorial Planeta, asegura Bez.

La empresa productora y distribuidora de pinturas y otros materiales de construcción Comex ha hecho llegar a esta columna las siguientes precisiones: 1) Luis Antonio Vázquez Mota no tiene ni ha tenido cargo alguno en la empresa. El señor Vázquez Mota es uno de los más de 750 empresarios independientes con los que Comex tiene un contrato de concesión para la distribución de sus productos. y, 2) Josefina Vázquez Mota no es y nunca ha sido accionista de Comex.

Las aclaraciones de la empresa dan respuesta a las versiones periodísticas, reproducidas en esta columna el pasado miércoles, respecto de presuntas inversiones de Josefina Vázquez Mota en Comex y el papel directivo de uno de sus hermanos. Por otra parte, sigue en espera de resolución el hecho de que, como se consignó en la columna mencionada, el propio Luis Antonio Vázquez Mota, "otros hermanos y el padre de la panista (están involucrados) en hechos que a juicio de la Procuraduría General de la República pueden constituir delitos relacionados con lo que se abrevia como 'lavado de dinero". Y, desde luego, falta saber el destino real de los más de mil millones de pesos que recibió Josefina para supuestos programas de ayuda a paisanos en Estados Unidos.

Y, mientras se ha producido un ataque a tiros en París, con saldo de un policía muerto, a tres días de la refiida y trascendente elección presidencial en Francia, ¡hasta

# **®LaJornada**

### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 21-ABR-2017	Página	8	Sección ,	Pallitica	VII LEGISLATURA	PARLAMENTO ABIERTO La voz da la caudadania
	el prómald Tren dos cambio el Trata de Ame	ximo lunes, co rump anunciano semanas defin os que desea ha ado de Libre Cor érica del Norte!	n Do- lo que irá los cer en mercio		±8	
	31					

# **®LaJornada**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 21-ABR-2017

Página \_\_\_\_\_\_

Sección Franca

### México SA

▶ La "confianza" de Lagarde▶ Haití crece más que México ▶ Trump y los "deseosos"

l Fondo Monetario Internacional dio el espaldarazo al gobierno peñanietista, porque "confía en la fortaleza de los fundamentos macroeconómicos de México para mantener la línea de crédito flexible (88 mil millones de dólares), pese a retos internos y el entorno externo que afronta el país satisface los requerimientos", según la directora gerente Cristina Lagarde.

La noticia es buena para Los Pinos, pero no tanto para los que pagan la factura, porque la lectura correcta de las palabras de la señora fondomonetarista es que el gobierno de EPN no dejará de pagar un solo centavo de los intereses generados por la voluminosa deuda contratada, aunque para ello deba sacrificar, aún más, el bienestar de los mexicanos.

Desde luego que el FMI no tiene de dónde agarrarse para "confiar" en la "solidez" mexicana, porque de tiempo atrás su economía crece menos que la de Haití. De hecho, según la estadística de la Cepal, en el pasado cuatrienio la de México "avanzó" a un ritmo anual promedio de 1.9 por ciento contra 2.7 por ciento de la nación caribeña. Eso sí, en ningún momento nuestro país ha dejado de depositar a los acreedores, y esa es la única "confianza" que el Fondo le tiene al gobierno de EPN. Y si en algún momento se atora, allí está la línea de crédito flexible, negociada en 2009, durante el calderonato.

El último cuatrienio —como desde hace tres décadas y media— la economía mexicana se mantiene en la parte más baja de la inercia. En ese periodo la paraguaya y la de República Dominicana han crecido a un ritmo anual promedio de 6.4 por ciento; la panameña 5.9, la boliviana 5.3 y la nicaragüense 4.7. La de México a duras penas 1.9 por ciento, el mismo promedio que en el calderonato e idéntica proporción a la "década perdida" de los 80.

Entonces, para efectos prácticos, la "confianza" de la señora Lagarde no sirva para nada, pero de mucho para garantizar que México no dejará de endeudar-

#### CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

se para pagar su deuda, y políticamente el inquilino de Los Pinos aprovecha el cebollazo.

En vía de mientras, hoy inician en la capital estadunidense las "reuniones de primavera" del propio Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, y en ese contexto este último divulgó su más reciente balance sobre nuestra región (Contra viento y marea: política fiscal en América Latina y el Caribe en una perspectiva histórica), del que se toman los siguientes pasajes. Va, pues.

Los analistas de mercado esperan que en 2017 la región de América Latina y el Caribe crezca alrededor de 1.5 por ciento, y 2.5 en 2018. La desaceleración que tuvo lugar desde 2011 (así como la contracción de los últimos dos años) fue impulsada por el desempeño de algunas de las grandes economías de América del Sur (en particular Argentina, Brasil y Venezuela). Brasil registró su segundo año consecutivo de crecimiento negativo (-3.8 por ciento en 2015 y -3.6 en 2016) y el PIB venezolano se contrajo un impactante 12 por ciento en 2016.

También se proyecta que México crezca 2 por ciento en 2018, mientras que América Central y el Caribe seguirán con un ritmo sostenido de alrededor de 3.8 por ciento, como ha sido desde la crisis financiera global, casi el doble del registro mexicano en el último cuatrienio

Una característica notable de esta larga desaceleración ha sido el deterioro de las cuentas fiscales, aún en subregiones como México, América Central y el Caribe, donde la desaceleración ha sido mucho menos pronunciada que al sur de la región. De hecho, 29 de los 32 países que la conforman tuvieron un déficit fiscal global en 2016.

Como resultado de esa acumulación de saldos fiscales negativos, el volumen total de deuda creció con los años, alcanzando una deuda bruta promedio de 50 por ciento del PIB para la región en general, con países como Jamaica y Barbados

llegando a niveles de 119 y 109 por ciento, respectivamente. Esta delicada situación, limita en gran medida las opciones en materia de política macroeconómica y pública en muchos países de la región.

Los días en que la simple aparición de un déficit fiscal desencadenaba automáticamente un ajuste deberían haber quedado atrás, y con razón. ¿Cómo se llegó a ese punto? En América del Sur el déficit fiscal medio en 2016 fue de 4.6 por ciento del PIB, más alto que en 2011. Mientras que la caída promedio de los ingresos fue de 1.4 por ciento en el mismo período, el aumento medio del gasto fue de 3.6 del PIB. En otras palabras, de no haber sido por el incremento significativo del gasto, las cuentas fiscales se hubiesen deteriorado mucho menos.

Cuando se analiza el gasto público acumulado desde el año 2000, la media para los países de América del Sur fue de 39

por ciento del PIB de ese año, comparado con el 33 por ciento para México y Centroamérica. Mientras esta subregión dependió mucho más del endeudamiento como fuente de financiamiento, las naciones sureñas pudieron contar con mayores ingresos, generados por una combinación de crecimiento y tasas algo más altas de recaudación.

Ambas subregiones mantuvieron una trayectoria fiscal muy diferente desde 2000, pues para principios de 2017 se encontraban con retos fiscales parecidos: déficit fiscal elevado y un alto nivel de endeudamiento, con la perspectiva de tener que recurrir a recortes fiscales adicionales en medio de un crecimiento bajo (particularmente en las naciones del sur) y políticas inciertas (sobre todo en México y Centroamérica).

La evidencia apunta a que, en general, la política fiscal de los países en desarrollo -y América Latina y el Caribe en particular- ha sido pro cíclica (El Salvador es la excepción). En otras palabras, la política fiscal normalmente ha sido expansiva en los momentos buenos, y contractiva en los malos. De manera significativa, ésto es exactamente lo contrario de lo que

# •LaJornada

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 21-ABR-2017

Página

70

Sección Econor

ocurre en los países industrializados, donde la política fiscal casi siempre ha sido contra cíclica.

#### LAS REBANADAS DEL PASTEL

Antes del triunfo electoral del salvaje Trump, todos en el gobierno peñanietista subrayaron su "enfática negativa" de tocarle un pelo al Tratado de Libre Comercio de América del Norte. No y mi veces no, pero hoy los mismos se muestran solícitos y sonrientes para hacer lo: cambios "necesarios" (los que Donala ordene) a dicho mecanismo. Allí está es caso del empalagoso gobernador del

Banco de México, Agustín Carstens, quien se dice "deseoso de revisar" el TLCAN, porque "hay una posibilidad de win-win" (ganar-ganar). Total, él ya se va a Basilea, Suiza, y el catarrito se lo deja a los mexicanos.

# **o**LąJornada

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





21-ABR-2017

Página

6

Sección Palita

DINERO

No sólo son los Duarte Defrescos pueden producir demencia, dicen

Ivanka Trump en lás grandes ligas

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

uy justa la indignación de los mexicanos contra los Duartes, los Yarrington, los Padrés, los eslabones de la cadena de ex gobernadores, unos ya detenidos, otros en la lista negra, que hicieron mal uso del poder en provecho personal, familiar y de sus amigos. Sin embargo, hay otros, no precisamente gobernadores, pero también funcionarios, que le están haciendo grave daño al país. Y para ellos no habrá probablemente castigo, porque primero cambiaron la Constitución y las leves con la finalidad de actuar dentro de un marco jurídico protector. Para eso hicieron las reformas. Están, por ejemplo, los que siguen entregando el patrimonio petrolero nacional al extranjero. Ayer, la agencia Reuters informó que "Pemex lanzará un farmout o proceso para encontrar un aliado para las áreas en aguas ultra profundas Maximino y Nobilis, cercanas a la frontera con Estados Unidos, donde ha descubierto crudo súper ligero", según dijeron a la agencia noticiosa dos fuentes con conocimiento del tema. La gallina murió pero sigue

LOS REFRESCOS

dando huevos de oro.

Cuando se habla de los riesgos de beber regularmente refrescos azucarados, tipo cocas y pepsis, la ciencia ha sido clara y contundente. Te dañan los dientes, te hacen engordar y te ponen en situación de alto riesgo de sufrir diabetes, ataques cardiacos y embolias. Si se trata de refrescos de dieta, supuestamente inofensivos, la ciencia es menos definitiva en su diagnóstico, pero los asocia

con subir de peso, diabetes y ataques cardiacos. Un nuevo estudio, publicado por la revista Stroke, hace una revelación alarmante: el consumo de bebidas con endulzantes artificiales está asociada no sólo con el riesgo de sufrir una embolia, sino también con demencia y Alzheimer. Otro estudio, publicado por la revista Alzheimer & Dementia, realizado por un grupo de investigadores de la Escuela de Medicina de la Universidad de Boston, coincide en relacionar el consumo frecuente de esas bebidas con el Alzheimer.

Dicen los autores que han encontrado algo en común: un cerebro poco desarrollado y una memoria deficiente.

# Recorte de producción mundial de petróleo en busca de subir el precio

Tar que las conce	Miles de b/d	% Total
Arabia Saudita	-619	35%
Kuwait	-221	12
Irak	-215	12
Rusia	-178	10
Catar	-174	10
México	-155	9
Emiratos Árabes Unide	os -145	8
Nigeria	-116	7
Venezuela	-115	6
OPEP	-1.454	81
No-OPEP	-1,787	19

Las cliras presentan el recorte de producción petrolera de países de la OPEP y los independientes, de noviembre de 2016 a marzo de 2017. Buscan que el precio suba a 70 dólares por barril, hoy es de 50. El recorte true por un acuerdo, pero en el caso de México ha sido el resultado del desmantelamiento de Pernex. Fuente: Administración de Información Energética—EIA

#### Bum, Claro

Televisa firmó un acuerdo con Telefónica para distribuir los contenidos de su plataforma digital Blim. Competirán con Claro, el servicio que ofrece Telcel. Bajo los términos del convenio, usuarios de Telefónica, por medio de su unidad local Movistar, tendrán acceso a los programas y películas que distribuye la plataforma de Televisa con una tarifa preferencial.

#### HIJA Y ASESORA DE LUJO

Por ahí alguna vez el presidente López Portillo dijo que su hijo José Ramón era el "orgullo de su nepotismo". Tenía en la nómina a varios miembros de su familia, entre ellos a su hermana Margarita. Pues en Estados Unidos sucede algo parecido. Ivanka, hija y asesora del presidente Trump, participará en un evento que forma parte de la Cumbre de Mujeres del grupo de las 20 economías más desarrolladas del mundo, cuando realice una visita oficial a Alemania el martes de la próxima semana. Ivanka se reunirá con la canciller alemana, Ángela

Merkel, y con la directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, en Berlín, informaron los organizadores. También participará la reina Máxima de Holanda. Este será el primer viaje internacional oficial para la hija del mandatario estadunidense, quien trabaja para el gobierno como asesora presidencial no remunerada.

#### **OMBUDSMAN SOCIAL**

#### ASUNTO: ASÍ LA CDMX SA DE CV

Los desarrolladores inmobiliarios, amén de los daños ambientales, están causando un grave mal comprando edificios viejos o locales comerciales ocupados, y sin misericordia alguna están desalojando a los moradores de sus viviendas o a los locatarios de sus comercios; son despojados de lo que representa un ingreso para su familia. ¿Y Miguel Ángel Mancera?... indiferente, inamovible. Y eso que está informado de la situación. Hay otra grave afectación: el incremento en las rentas (hasta 200 por ciento) que impacta la economía familiar.

Rama Salazar

R: Es una decepción la versión "izquierda moderna" del PRD. Lo bueno es que ahí vienen las elecciones.



#### TWITERATTI

A un año de la tragedia en el Complejo Petroquímico Pajaritos @Pemex no ha informado la causa del accidente, el pago del seguro y estrategia.

Rocío Nahle @rocionahle

Digan lo que digan, lo que en realidad crea riqueza para los ricos es... fabricar pobres.

Aristóteles @platonchacal

¡Rápido, necesitamos una cortina de humo para la otra cortina de humo de la cortina de humo principal!

@Onde\_va\_iyo



A STATE OF THE STA



Fecha 21-ABR-2017

Página \_

/2

Nunca ha sido lineal la historia de las civilizaciones, hay razones para el resurgimiento asiático.

COLABORADOR INVITADO ARTURO OROPEZA GARCÍA

# La inevitabilidad asiática

a presencia asiatica, como la humedad, abraza día a día al mundo occidental sin que este sepa bien a bien qué esta ocurriendo. Lo ve en su política, en su economia, en su ropa, en los rincones de su casa, lo encuentra en la cotidianidad de sus calles, de sus ciudades, de su vida. Sin embargo, desde el fácil recurso de la negación, Occidente sigue justificando lo que no entiende a partir de la crisis 2008 2009, como un consuelo que explique que su padecimiento es temporal y es suyo; por lo que solo basta poner la casa en orden para que todo vuelva a la normalidad y la vida recomience un lunes.

De la ignorancia al asombro y del asombro al espanto, el mundo occidental ha optado por el recurso del espectador, donde por un lado permanece asombrado ante cada uno de los exitos asiáticos, mientras que por el otro se asume indignado por una realidad que le cambia todos los días de múltiples maneras, con la cual no está de

acuerdo, pero sobre la que ha hecho muy poco para evitarla.

Sin mayor claridad de lo sucedido, al mundo occidental le cambió el siglo, el milenio y la época, transitando de lo que se conoció como la era occidental a una nueva era del Pacifico que poco a poco, pero de manera inexorable, se ha ido instalando en los primeros lugares de lo político, de lo económico y de lo comercial de la nueva sociedad global, validando con ello las palabras de Huntington cuando desde la pasada década

de los noventa anunciaba ya el fin de los doscientos años del fugaz parentesis occidental en la economia global.

Sin haber escuchado, la sociedad occidental ahora se indigna por la aparición de una nueva realidad que le afecta su zona de confort y le disminuye su estado de bienestar. En esta dinámica del no entendimiento, el Presidente Trump pierde la cabeza y escala a niveles militares la solución de su declinamiento. Inglaterra prende en exabruptos y en medio

de su molestia niega el presente para huir al pasado en busca de viejas soluciones que ya no le funcionarán. De manera general, los ciudadanos europeos y norteamericanos arrasan con políticos de todos los signos que no cumplen con devolverles el bienestar perdido, de igual modo que encumbran con facilidad a los embaucadores de su malestar.

Sociedad y política, en busca del tiempo perdido, se abrazan en una supuesta alianza donde no aparece con claridad ni el rumbo ni el ritmo hacia un futuro mejor. Retroalimentándose en su orfandad, hacen más profunda la noria donde orbita su desencanto.

La inevitabilidad del Pacífico es ya un hecho cierto dentro de los nuevos paradigmas del siglo XXI. Atrás quedan los viejos debates sobre la lucha entre las hegemonías occidentales, dando paso a un nuevo escenario de confrontaciones entre Asia del Este y Occidente. Lo que sigue es ver el reacomodo de estos dos nuevos bloques económicospolíticos, que en su ascenso y declinamiento estarán construyendo el libreto de una nueva sociedad global dentro de un tiempo que no será fácil para nadie.

Occidente se olvida de Asia del Este y el olvido le ha resultado costoso. De manera más importante, Occidente se olvida de sí mismo, se pelea consigo mismo. Sus dudas, sus olvidos, la pérdida de rumbo que padece desde la última parte del siglo pasado, junto con el fin de una inercia de postguerra que lo acompañó en sus mejores exitos, contrasta con una certeza oriental soportada en resultados económicos y políticos, que declara sin ambages que el siglo XXI será el siglo de China y el retorno de las hegemonías asiáticas.

La historia de las civilizaciones, como de las hegemonías, nunca ha sido lineal. Son muchas las razones que explican las causas de la debilidad occidental
y resurgimiento asiático, como también
son muchas las posiciones que analizan
un tema abierto que está lejos de ser cosa jugada. La sociedad global del siglo
tendrá que seguir muy atenta para ver
cómo un mundo agobiado por razones
inéditas, resuelve de una manera razonable la gobernabilidad de la primera
mitad de este tiempo nuevo.

El autor es investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Vicepresidente del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico.







Fecha 21-ABR-2017

Página

Sección Della Nova

JAQUE MATE SERGIO SARMIENTO a SergioSarmiento



Existe un nuevo, abusivo y monstruoso intento del Estado por manipular la vida familiar.

# Hijos y padres

Los padres se preguntan por qué los arroyos son amargos, cuando ellos mismos envenenaron el manantial

John Locke

hora el gobierno quiere entrometerse en las relaciones de los hijos con sus padres. Un dictamen ya aprobado por la Comisión de Atención a Grupos Prioritarios y Vulnerables de la Asamblea Legislativa de la Ciudad de México, que será votado por el pleno la próxima semana, quiere meter en la carcel a los hijos que no mantengan a sus padres o a sus abuelos de más de 60 años de edad.

No piense usted que me opongo al amor a los padres, de ninguna manera. No hay amor más loable que el de un hijo hacia un padre. Pero la propuesta de los políticos de encarcelar a los hijos que no mantengan a sus padres no tiene nada que ver con este amor, el cual no se puede coaccionar. No estamos viendo más que un nuevo y monstruoso intento del Estado por intervenir en la vida familiar.

La desnaturalizada iniciativa fue promovida por el diputado Carlos Candelaria del Partido Encuentro Social, una organización que se ha dedicado a llevar temas morales y religiosos a la política. Según el legislador, "muchos adultos mayores reciben maltrato físico, psicológico.

abuso sexual, abandono y explotación financiera, tanto de manera activa como pasiva. Por eso se busca garantizarles

protección" (El Universal).

El Código Penal de la Ciudad de México, sin embargo, ya sanciona el maltrato o la agresión a un adulto mayor o a una persona de cualquier edad. También castiga el despojo, sin importar los años que pueda tener el agraviado. La modificación del artículo 156 no busca, pues, castigar estas faltas. Establece en cambio que "los familiares o tutores que tengan la obligación de cuidar y abandonen con 'dolo', aíslen, mantengan en condiciones de hacinamiento o desalojen ilegalmente a los adultos mayores y con discapacidad, incapaces de valerse por si mismos, serán sancionados con cárcel" (sinembargo.com).

Por supuesto que tiene sentido meter en la cárcel a alguien que despoja o maltrata a otra persona, sin importar la edad de uno o del otro. Pero encarcelar a una persona por no hacerse cargo o no pagar los gastos de otra, sólo porque ésta tiene mas de 60 años, es un abuso. Las leyes deben ser de aplicación general, los políticos no pueden inventar delitos sólo para ciertas clases

de personas.

Muchos hijos tienen razones para distanciarse de sus padres. Es muy comun, en efecto, que los padres abandonen a sus familias y las sometan a violencia y malos tratos. Obligar a una hija a mantener a un padre que no le causó

más que sufrimiento en la vida es una perversidad legal.

La decisión de un hijo de apoyar a un padre puede ser loable. Muchos lo hacen de forma natural en nuestro país, donde los lazos familiares siguen siendo fuertes. He visto a varias mujeres ayudar a sus padres con trabajo físico y dinero pese a no haber tenido ningún apoyo o siquiera una palabra amable de ellos con anterioridad. Pero si el Estado interviene y encarcela a un hijo por no mantener a su padre, o a algún otro pariente, estará cometiendo un acto moralmente reprobable. El gobierno debe reconocer sus limites, y uno muy importante es no inmiscuirse en las relaciones familiares.

Yo tengo más de 60 años y apoyo a mis hijos, no por obligación sino porque los adoro. Faltaría a la ética más elemental si les exigiera que me mantuvieran porque yo no quise tomar previsiones para mi futuro. Yo los traje al mundo, ellos no lo pidieron.

#### CONTRA DELFINES

El Partido Verde está promoviendo una iniciativa que prohibiría los delfinarios y el uso de delfines para actos de lucro o de entretenimiento. La anterior ley que prohibió el uso de animales en los circos sólo provocó el sacrificio de animales y la pérdida de empleos en los circos. Hoy los verdes quieren matar delfines y dejar a más gente sin trabajo.







Fecha 21-ABR-2017

Página

13

Sección Del Yul

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES CATÓN afacaton a yahoo.com.mx



López Obrador es para Morena lo que el presidente de la República ha sido para el PRI.

# Voluntad única

algarina Grandchichier, vedette de moda, era famosa por sus perfectas piernas. Le dijo con orgullo a una de sus compañeras: "Mis piernas son mis mejores amigas" "¿De veras? -replicó la otra-. ¿Y entonces por qué dejas que te las separen tanto?"... Un viudo pasó a mejor vida, y al llegar al más allá se vio frente a unas puertas de oro. Un anciano calvo y de blanca barba -era San Pedro- le dijo sin más: "Puedes entrar". Preguntó el recien llegado: "¿Qué lugar es éste?" Respondió el apóstol de las llaves: "Es el cielo". Volvió a inquirir el otro: "¿Está aquí mi mujer?" Le dijo San Pedro: "¿Cómo se llama?" Contestó el tipo: "Gorgona Hijadelá". Buscó el portero en su gran libro y le informó: "No está aquí". Al oir eso el hombre traspuso la puerta y dijo jubiloso: "¡Entonces sí es el cielo!"... Don Algón reprendió a su secretaria frente a sus compañeros: "Señorita Rosibel: ayer le dicté el texto que llevaría la tarjeta del ramo de flores que le envié a mi esposa. Usted dejó de poner la última frase, la que decía: '¡Te adoro, hermosa!' ¿Por qué hizo eso?" "Perdóneme, don Algón -se disculpó ella, confusa-. Pensé que eso me lo estaba diciendo usted a mi"... "¡Maldita suerte! -se lamentaba un individuo- ¡Todo lo que

me gusta engorda, o produce colesterol, o es pecado o está casada!"... El comerciante trataba de venderle un reloj a Babalucas. "Es muy bueno -le dijo- Funciona ocho dias sin tener que darle cuerda". Preguntó el badulaque: "Y dandole cuerda ¿cuantos días funciona?"... En el crucero en alta mar el capitán del barco dijo en la mesa que compartía con un grupo de pasajeros: "Soy partidario de la integridad del matrimonio. Por eso detesto a los maridos que permiten que sus esposas los engañen. Con gusto arrojaría por la borda a todos los cornudos". "¡Ah, no! -protestó vehementemente una señora- ¡Mi marido no sabe nadar!"... Acertará quien diga que el partido llamado por cálculo político Morena -evocación tendenciosa de la Guadalupana- es una monarquía absoluta. En efecto, priva ahí una única voluntad, la de Lopez Obrador, y aunque él pretenda dar a sus procedimientos una apariencia democrática la verdad es que a final de cuentas siempre impone sus dictados. Lo que el presidente de la República ha sido para el PRI es ahora AMLO para su partido. Igual sucedería si llegara a la Presidencia. Con él se instauraría un absolutismo autocrático. No sé si en su caso eso sería para bien o para

mal, pero así sería. Los absolutismos son casi siempre para mal, y raras veces para bien. Digamos entonces: "¡Gulp!"... Don Cornulio, esposo cuclillo, fue a confesarse con un curita joven. "Me acuso, padre -le dijo- de que soy un tonto". "Todos lo somos, hijo -repuso el sacerdote-. Será raro quien no tenga sus 15 minutos de tontera cada dia. Aliquando bonus dormitat Homerus. De vez en cuando hasta el buen Homero dormita. Además ser tonto no es pecado. Si lo fuera, todos seríamos pecadores". "Sí, padre aceptó don Cornulio Pero yo soy tonto absoluto. Mire usted. Estoy casado con una mujer joven y bonita. Morena, de ojos verdes, tiene un cuerpo espectacular. Parece una potra de ébano, si me permite usar esa expresión que hallé en un viejo ejemplar de la revista Vea. Pero es casquivana: a cuanto hombre llega a mi casa le entrega sus favores. Y yo consiento, padre; yo consiento. Por eso vine a confesarme. Me acuso de ser tonto" "No te inquietes, hijo mío -volvió a consolarlo el joven cura -. Por otra parte, déjame decirte que Interdum stultus bene loquitur: a veces de la boca de los tontos salen cosas buenas. Dime: ¿cuál es tu dirección?" "Padre -se atufó el penitente-. Soy tonto, no pendejo"... FIN.

### **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 21-ABR-2017

Página

8

Sección Magion

/II LEGISLATURA

#### **VENTANA**



## José Cárdenas Yarrington, pa'llá y pa'cá

a buena noticia es que Tomás Yarrington pagará por sus crímenes, la mala es que primero lo hará ante la justicia de Estados Unidos.

El procurador general de la República, Raúl Cervantes, y el fiscal general estadounidense, Jeff Sessions, se pusieron a jugar ping pong con la extradición del ex gobernador de Tamaulipas, capturado el domingo 9 de abril en Florencia, Italia.

Los titulares justicieros acordaron que Estados Unidos sea el primer país que recibe la extradición del ex gobernador de Tamaulipas, pero antes, autoridades mexicanas podrán tomarle declaración en la prisión florentina de Solliciano, donde fue recluido por la justicia italiana. O sea, nos lo van a prestar nomás tantito.

Tomás Yarrington será procesado en Estados Unidos por los delitos de confabulación criminal con los cárteles de El Golfo y Los Zetas para traficar cocaína, haber recibido sobornos para organizar un tinglado de protección estatal a las operaciones de esas bandas delictivas, lavado de dinero y fraude. La sentencia podría tardar un par de años.

De allá vendrá pa'cá, extraditado temporalmente, para saldar cuentas pendientes que datan de 1998, por delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y delitos contra la salud, en la modalidad de colaboración y fomento del narcotráfico. También siguen en el aire señalamientos por la probable participación de Yarrington en el asesinato de Rodolfo Torre Cantú, candidato priísta al gobierno tamaulipeco, ocurrido en junio de 2010.

Una vez juzgado acá, Yarrington será devuelto pa'llá; para cuando acabe de purgar castigo allá se venga de vuelta pa'cá.

Para explicar lo que puede leerse como un enredo, el subprocurador iurídico y de asunros internacionales de la Procuraduría General de la República, Alberto Elías Beltrán, nos explicó que Yarrington fue detenido con base a dos notificaciones rojas de Interpol. Una presentada por las autoridades mexicanas y otra por el gobierno de Estados Unidos. Los tratados de extradición celebrados por México con Estados Unidos e Italia,

prevén que cuando una persona es requerida por dos países, "lleva mano" el que haya solicitado la mayor pena para el acusado. Esa fue la razón por la cual la PGR y el Departamento de Justicia de Estados Unidos establecieron la mejor mecánica para que Yarrington sea juzgado en ambos países. Repito, primero allá, de allá pa'ca, de acá pa'llá y luego otra vez de allá pa'cá.

Sin duda, este laberinto jurídico internacional es una manera elegante de reconocer que los vecinos del norte han hecho la chamba mejor que las autoridades mexicanas; que allá armaron un expediente más robusto; que aquí somos más suavecitos con los duros; que la colaboración gringa con la Interpol y las autoridades italianas pesó mucho más para lograr la captura del probable delincuente tamaulipeco.

Tomás Yarrington fue intocable y todopoderoso durante 18 años largos, incluidos los periodos de Eugenio Hernández y Egidio Torre Cantú. Le recuerdo que gozó de la protección de escoltas oficiales hasta octubre pasado, aun cuando era prófugo de la ley desde hacía cinco años... y eso sólo pasa acá, no allá.

EL MONJE FOTOGÉNICO:

Para el gobierno, Javier Duarte es un trofeo de caza, aunque esté fuera de casa. Para el resto de los mortales nacionales, el ex gobernador veracruzano es un cínico cobarde que se escondió seis meses después de robar seis años. Verlo tirado en el piso de una jaula rodante, esposado, impotente, derrotado, hundido, con la panza de fuera, preso dentro de un chaleco blindado, dos tallas más chico que su cuerpo obeso, resulta una imagen tan poderosa como una extradición. La fotografía de ayer en la portada de EL UNIVER-SAL es caricatura patética; vale más que mil palabras, quizá millones de votos, pero votos en contra de un partido que por culpa de sinvergüenzas como Duarte parece haber transitado de la democracia a la cleptocracia, apunta, con acidez el analista Juan Pardinas.

@JoseCardenas1 Josecardenas@mac.com www.josecardenas.com

### **EL UNIVERSAL**

## COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha<sup>21-ABR-2017</sup>

Página \_\_

17

Sección OPINION

# Viajando todos por México

Por ENRIQUE DE LA MADRID

n entregas anteriores he destacado en este espacio los excelentes resultados del turismo mexicano y su creciente participación como uno de nuestros principales motores económicos. De esta forma, el período vacacional de Semana Santa se sumó a esta importante tendencia al tiempo que puso en perspectiva la importancia que tiene para nuestro país el turista nacional.

De acuerdo con el Inegi, más de 85% del gasto en productos y servicios turísticos que se hace en México, lo realizan precisamente los turistas nacionales que cada año viajan por nuestro país.

Durante 2016 los turistas nacionales registraron una cifra récord de casi 90 millones de estancias en hotel. Por ello, el turismo nacional explica en gran

medida que durante esta administración el número de cuartos de hotel en el país se haya incrementado 24%.

Asimismo, en 2016 se registraron más de 42 millones de viajes de mexicanos que viajaron por avión a nivel nacional, una cifra 13% superior a la del año anterior. Esto explica también que en 2016 se alcanzara un récord de 371 rutas comerciales nacionales, una cifra 41% superior a la que se registraba al inicio de la presente administración.

Estos indicadores continúan mejorando en este año. El período vacacional de Semana Santa es el más importante para

el turismo nacional, y de acuerdo con las cifras preliminares que nos envían las secretarías de turismo locales, pudimos ver una tendencia positiva en la mayoría de los destinos durante estas fechas.

Por ejemplo, en Guerrero, el *Triángulo del Sol*, que comprende Acapulco, Ix-

La pasada Semana Santa los hoteles de México alcanzaron su mejor temporada en más de una década

tapa-Zihuatanejo y Taxco, fue de las regiones más visitadas, llevando al estado a una ocupación hotelera de 97.5%.

Quintana Roo logró un nivel de ocupación hotelero de 97% a nivel estatal e incluso varios destinos de la Riviera Maya alcanzaron hasta un 100% de ocupación. Un porcentaje similar logró Tamaulipas, donde destinos de playa como Soto la Marina y Tampico, y de naturaleza como Gómez Farías y Jaumave también registraron una ocupación total.

Los destinos de playa de Baja California

Sur reportaron ocupaciones por encima de 94%, mientras que Sinaloa, que cuenta con destinos de playa, logró en conjunto un 92% de ocupación. También ciudades coloniales como Guanajuato, Puebla, San Miguel de Allende, Oaxaca y Campeche alcanzaron porcentajes similares, mientras que el promedio de ocupación en los Pueblos Mágicos fue de 95%.

A nivel nacional se alcanzó un promedio de ocupación durante Semana Santa de 64%, dos puntos porcentuales más que en 2016. De esta forma los hoteles de México alcanzaron durante este período su mejor temporada en más de una década; esto, considerando que actualmente México tiene casi el doble cuartos de hotel que hace 10 años.

Estos resultados no son producto de la casualidad, se deben a un esfuerzo conjunto de trabajadores, empresarios y autoridades en todos los niveles de gobier-

no, y a la convicción del presidente Peña Nieto de hacer del Turismo uno de los principales impulsores de desarrollo.

A las inversiones en promoción e infraestructura turística se han sumado programas de alto impacto como el Movimiento Viajemos Todos por México que, si bien fue concebido para elevar la ocupación en temporada baja, sin duda ha posicionado a los destinos nacionales en la preferencia de los viajeros para cualquier temporada.

La continuidad de estas acciones y en las estrategias para incrementar la conectividad, facilitación de viajes, programas de financiamiento y turismo incluyente, nos asegurarán tener en 2017 otro año récord en el turismo y seguir aumentando con ello su papel como motor de la economía. ●

Secretario de Turismo

### UNIVERSAL

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha<sup>21-ABR-2017</sup>

Página \_\_\_\_\_\_\_

Sección a Armon

# Contra una elección de Estado

# en Edomex

Por MARKO CORTÉS **MENDOZA** 

"Si sólo se tratara de la ruina del PRI como partido, tal vez me daría gusto; pero se trata de los destinos de la Patria, común a todos los mexicanos". José González Torres

Po cabe duda de que se trata siempre de un solo y mismo PRI. No existe un nuevo PRI. La campaña electoral del Estado de México nos está mostrando con toda claridad que en el partido tricolor del siglo XXI persisten sin merma alguna las mismas prácticas, las mismas mañas, las mismas corruptelas e, incluso, los mismos nombres y apellidos que han marcado su historia por más de 80 años.

El proceso mexiquense, además, nos está enseñando el verdadero rostro del régimen peñista, quien ante la desesperación de sus próximas derrotas no tiene empacho en recurrir sin recato alguno a todos los medios, por más ilegales que éstos puedan ser, en el intento de mantener al costo que sea para el PRI-Verde la gubernatura y única pista de aterrizaje para el saliente equipo presidencial.

La distribución indiscriminada por parte de funcionarios tanto federales como locales de recursos públicos trans-

formados en tinacos, laptops, cilindros de gas, estufas e incluso dinero a través de la tarjeta "La Efectiva", está resultando ser uno de los más tristes y evidentes casos de corrupción e impunidad en procesos políticos de los últimos años.

Resulta insultante para el pueblo de México, el descaro con que servidores públicos del más alto nivel, como es el caso de los titulares de Sedesol o Sedatu. están interviniendo directamente en el

reparto de recursos con tintes claramente electorales. En un lapso de apenas siete meses, 21 funcionarios han realizado más de un centenar de visitas al Estado de México para entregar millones de pesos, ya sea en dinero o en especie.

Ninguna otra entidad federativa está recibiendo actualmente tanta atención porparte del gobierno peñista, quien ha movilizado en esta operación incluso a la primera dama Angélica Rivera. Es notoria la participación en actos oficiales de personajes como la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles, quien ya en su anterior puesto se vio involucrada en el manejo electorero de programas sociales.

El nivel de dispendio en esta campaña está alcanzando penosamente niveles de escándalo. Tan sólo Sedesol gastó en el Estado de México 802.3 millones de pesos, cuando sólo tenía presupuestados 439 millones, según el cuarto in-

Las cosas en el Estado de México sólo pueden ser catalogadas como un desastre, en especial en materia de seguridad

forme trimestral de finanzas públicas. Ni qué decir del gobernador Eruviel Ávila, quien a través de instancias como el DIF estatal (manejado por su hija), está literalmente arrojando la casa por la ventana, en eventos oficiales con inconfundible tinte electorero.

Resulta muy explicable el miedo del PRI por perder la joya de la corona. Después de varios sexenios consecutivos de muy malos gobiernos, los mexiquenses se encuentran ansiosos por un verdadero cambio. Las cosas en el Estado de México sólo pueden ser catalogadas como un auténtico desastre, especialmente en materia de seguridad. En 2016 ocupó el primer lugar nacional en feminicidios, con 263; de igual forma, está a la cabeza en robo de vehículos, con 19.32 por cada 100 mil habitantes.

En materia económica las cifras resultan también desoladoras. No obstante todo su potencial productivo, 49.6% de los habitantes de la entidad vive en condiciones de pobreza, dato su-

perior al nacional que es de 46.2%. Por otra parte, 55.4% de la población ocupada se ericuentra en la informalidad, v dos terceras partes gana tres salarios mínimos o menos. Todo esto es en buena medida producto de que, mientras que anualmente el mercado laboral requiere la creación de 167 mil nuevos empleos, únicamente se generan 60 mil.

Ante esta realidad, el candidato oficial no cuenta con respuestas convincentes. Sus esperanzas de victoria están sustentadas en el apoyo inmoral de los recursos de la Federación, cuyos funcionarios parecieran estar a su disposición, mientras la gente es cada vez más pobre.

La democracia no puede seguir siendo pisoteada con semejante impunidad. Los integrantes del Grupo Parlamentario de Acción Nacional en la Cámara de Diputados demandamos que los gobiernos federai y del Estado de México saquen las manos de la contienda, que se investiguen los delitos electorales que claramente se están cometiendo, y que se garantice cancha pareja para todos candidatos.

Estoy convencido que en el Edomex habrá un cambio de verdad con Josefina Vázquez Mota y no habrá recursos que alcancen para borrar más de 80 años de corrupción y malos gobiernos. •

Coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados

### **EL UNIVERSAL**

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha<sup>21-ABR-2017</sup>

Página .

Sección Of Mon

Amenaza nuclear...

Por JORGE CAMIL

ivimos bajo la amenaza de una guerra nuclear. No se han desatado las hostilidades pero Trump, asumiendo el antiguo papel de "líder del mundo libre", bombardeó al régimen de Bashar al-Assad, el taciturno (y ahora genocida) que gobierna la mayor parte de Siria.

El ataque fue en represalia por el reciente uso de armas químicas (favoritas de Assad) que mataron por asfixia a casi cien civiles enemigos del régimen (incluyendo mujeres v bebés recién nacidos).

A Trump lo conmovieron al punto de las lágrimas los bebitos muertos. Pasó un parde días sacudiendo la cabeza con incredulidad y repitiendo frente a los medios: "eran bebitos, bebitos muertos..."

Aún de luto por los bebitos sirios,

Trump detonó sin piedad en Afganistán, en las cuevas donde se refugian los militantes de ISIS, la Madre de Todas las Bombas (MOAB por sus siglas en inglés).

Por su tamaño, peso y potencia destructiva, el ternible artefacto, descrito por la defensa de EU como una bomba "casi nuclear", fue lanzado desde un avión de carga, y una vez en el aire estabilizado con paracaídas que lo llevaron al objetivo por un sistema de posicionamiento global (GPS). El "objetivo" escogido fue el sistema de túneles que le permitieron a Osama Bin Laden evadir al ejército de EU por años.

Las primeras noticias de la explosión indicaron que las víctimas habían sido más de 70, pero el pasado fin de semana voceros de la defensa de EU aumentaron la cifra a 100. Este lunes intentaban volver a ajustar la cifra de víctimas...

En la ternible guerra que apenas comienza hay jugadores peligrosos: Corea del Norte y el mismo Trump. Ambos de carácter explosivo y fuera de sí. Cada uno amenazando erradicar al contrario de la faz de la tierra. China, por su parte. en una nueva época de "acercamiento" con EU, se ha mostrado dispuesta a

"cooperar" en la difícil tarea de controlar al niño coreano, obsesionado como está por acumular misiles intercontinentales (que de vez en cuando dejan de funcionar) y bornbas nucleares.

Sobre Assades necesario estar conscientes que tiene mucha cola que le pisen. Ahora está protegido por Putin, pero su estilo de gobernar viene del padre, un tirano de mala memoria.

(A Hafez al-Assad se le recuerda sobre todo como autor de la masacre de Hama en 1982, donde murieron más de mil civiles, defendiéndose de lo que algún comentarista de la época consideró "el ataque más devastador perpetrado por un gobierno árabe contra su propio pueblo". Assad padre fue incondicional de Garnal Abdel Nasser, el hombre que derrocó a la monarquía en Egipto y nacionalizó el Canal de Suez: uno de los líderes más poderosos v carismáticos del mundo árabe).

Hace algunos años Assad, aconsejado por su esposa, que es una mujer preparada y moderna, intentó socializar con parejas de jóvenes gobernantes europeos, como los reyes de España. Pero como es difícil "socializar" con un genocida (¿de qué le platicas?) volvió a quedarse solo... •

Analista político



Fecha

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



21-ABR-2017

Página

Sección A/

#### El asalto a la razón

Carlos Marín > cmarin@milenio.com

#### POR "JUSTICIA" PIDEN VIOLAR LA LEY

Los padres de Los 43 se plantaron ante la PGR en demanda de una "investigación seria y exhaustiva", de hecho la misma de la "verdad histórica" que rechazan; su representante legal, Vidulfo Rosales, exige la detención "inmediata" de los policías municipales de Huitzuco y de los policías federales implicados por la CNDH en la desaparición de una veintena de estudiantes.

No hay cargos ministeriales contra ninguno de ellos, pero la civilizatoria "presunción de inocencia" es lo que menos parece importarle.

La nueva y necia presión ocurre en vísperas de la segunda visita a México del "mecanismo de seguimiento" de la CIDH.

Pese a ser abogado, Rosales dice que los policías bajo sospecha ya están identificados, pero "no han sido consignados ni detenidos", demandó perseguir al ex gobernador Ángel Aguirre y al ex fiscal Iñaki Blanco (a quien se le deben reconocer los primeros y sólidos pasos de la investigación) e insistió en la insidiosa demanda de que la PGR actúe contra los militares del cuartel de Iguala, que nada tuvieron que ver con el crimen.



**JOAQUÍN** LÓPEZ-DÓRIGA



lopezdor ga@milenio.com Twitter: @lopezdoriga > Web: lopezdoriga.com

### Jugando con la extradición

En política, lo siguiente no existe.

Florestán

uando la tarde del lunes 24 de mayo de 1993 fue asesinado en el aeropuerto de Guadalajara el cardenal y arzobispo Juan Jesús Posadas Ocampo, al presidente Carlos Salinas se le presentó una crisis de Estado y de relación con la Santa Sede: era el primer príncipe de la Iglesia asesinado, de lo que no había registro en el mundo moderno, y estaba prevista la primera visita oficial de un Papa. Juan Pablo II, para agosto.

Las primeras informaciones confirmaban que había ido al aeropuerto a recibir al nuncio desde el imperio de Maximiliano, Girolamo Prigione.

Después se dijo que lo habían matado de 14 tiros en medio de un enfrentamiento cuando fue confundido con un narcótraficante y que el asesino era Joaquín Guzmán Loera, que se había enfrentado a los hermanos Arellano Félix.

Salinas, consciente de las implicaciones del homicidio, viajó a Guadalajara aquella misma tarde y por primera vez un Presidente de la República entró a una catedral, donde al pie del altar estaba el ataúd con los restos de Posadas, que además le era cercano.

Guzmán Loera se convirtió, por primera vez. en el delincuente más buscado del país, luego lo sería otras dos veces más, tras su fuga de Puente Grande, en 2001, y de El Altiplano. en 2016.

Fue detenido en Guatemala el 10 de junio del mismo 1993, por el entonces jefe de Inteligencia de ese país, el coronel Otto Pérez Molina, luego presidente y hoy en la cárcel por corrupción, y por intervención del mismo Salinas, entregado de inmediato en Tapachula de donde fue trasladado directamente al penal, entonces de Almoloya, y presentado a los medios.

Entonces no hubo problemas de extradición ni de deportación. Simplemente entregaron al delincuente a elementos del Ejército mexicano en la frontera de Chiapas.

Hoy, Javier Duarte juega y presiona con si se allana o no a la extradición.

Y el gobierno de México aguarda.

Por cierto, dos meses y medio después del asesinato del cardenal Posadas Ocampo. Juan Pablo II cumplió en Mérida, como estaba previsto, la primera visita de Estado de un pontífice romano a nuestro país.

1. Mano. Tras el encuentro entre el procurador de México, Raúl Cervantes y el de

Estados Unidos, Jeff Sessions, se acordó que éste fuera mano en la extradición de Tomás Yarrington por tener en su contra el caso más antiguo y más sólido. Condenado allá, luego lo enviarán acá:

2. Fuera. El diputado priista por Veracruz. Antonio Tarek, colaborador de Javier Duarte. será encarcelado en el instante en que sea desaforado. Así, con Javier Nava, detenido el miércoles en Barcelona, serán tres los presos sujetos a proceso, y los que faltan; y 3. Placet. El gobierno de Holanda otorgó el beneplácito para que Edgar Elías Azar sea el nuevo embajador en relevo de Eduardo Ibarrola. Ya luego vendrá lo del Senado M

Nos vemos el martes, pero en privado





21-ABR-2017

**Fecha** 

Página

Sección A/ Eul 5

DÍA CON DÍA HÉCTOR AGUILAR CAMÍN

hector.aguilarcamin@milenio.com



## La epidemia tiene cura

riesgo de ser reiterativo, o precisamente para ello, insistiré hoy en lo dicho en esta columna durante estos días.

A saber: que la epidemia de gobernadores delincuentes que llenan nuestras noticias no son solo un problema de corrupción o cleptocracia personal, sino un problema de malas reglas y de incentivos perversos en el pacto fiscal del federalismo mexicano.

Ese pacto deja en los estados mucho dinero suelto del que no hay que rendir cuentas. Ese es el origen estructural de la epidemia de escándalos de gobernadores que vemos, con lo que quiero decir que la epidemia tiene cura, puede arreglarse cambiando las reglas del pacto y realineando los incentivos.

tralizó el gasto público federal y enriqueció 🚦 ejercer esos recursos a su arbitrio. a las haciendas estatales, pero no las hizo responsables.

El dispositivo que convirtió la abundancia presupuestal de estos años en una invitación a la irresponsabilidad financiera y a la corrupción fue el concepto mal entendido, entendido abusivamente, de la soberanía estatal.

En ejercicio abusivo de esa soberanía, la facultad de autorizar el gasto federal en los estados quedó en manos de los congresos locales. Esta facultad ha tenido con el tiempo el más torcido y corruptor de los efectos.

Los gobernadores metieron al reparto de la bolsa federal a sus legisladores y a su oposición, a su comunidad empresarial, Es un hecho que la democracia descen- : a los medios locales y, al final, pudieron : cuya diaria evidencia nos abruma. M

Los congresos locales no fueron los vigilantes sino los cómplices del ejercicio presupuestal de sus gobiernos. El mecanismo constitucional de control y competencia entre poderes se volvió de anuencia y complicidad, y esta es la piedra de toque de buena parte de la corrupción que sacude a la República.

Con el dinero de la segunda fiesta petrolera, los presidentes de la democracia aceitaron al Congreso federal, el Congreso federal aceitó a los gobernadores y a los municipios, los gobernadores aceitaron a sus congresos locales, que les aprobaron todos sus gastos.

Hubo dinero de sobra para hacer política y para crear la red horizontal de corrupción





21-ABR-2017 **Fecha** 

Página

Sección A/ Ewita

DUDA RAZONABLE

**CARLOS PUIG** 

Twitter: @puigcarlos



## Guerrero, ícono del fracaso sexenal

olo en la Semana Santa, el crimen organizado dejó 46 homicidios, 24 de ellos en Acapulco. Entre las víctimas, menores de edad, ex funcionarios como Roger Arellano Sotelo, ex alcalde y ex diputado local del PRD; Modesto Carranza, suplente del diputado Saúl Beltrán Orozco, compadre de El Tequilero. El viernes 15 se registró un ataque en la Costera Miguel Alemán de Acapulco, que dejó dos muertos y cinco heridos, entre ellos dos turistas de Ciudad de México. El fin de semana, dos asesinatos en diferentes puntos de Acapulco, uno de ellos fue el de un marino vestido de civil. quien fue atacado a balazos. El alcalde de Alcozauca estuvo secuestrado más de 24 horas.

Ahora, asesinaron a Demetrio Saldívar.

es cosa cotidiana que aparezcan cuerpos, o cabezas en Chilpancingo, o en Acapulco o en la carretera del Sol o donde sea.

Todos los días un horror más.

Incluido el del gobernador que ayer, después de lamentar el asesinato del perredista, salió a decir que se encontró un problema mayor cuando llegó a la gubernatura del que imaginaba. Y se puso a hacer cuentas chinas de cómo. en realidad, el asunto no está tan mal.

Todos los días, cuando leo el recuento del horror guerrerense, no dejo de pensar que este es el estado donde hace un par de años un grupo criminal junto con la policía de la tercera ciudad más grande de la entidad, rodeó, capturó y desapareció a 43 jóvenes estudiantes.

Aquella tragedia que cambió la dinásecretario general del PRD en el estado, y 🗄 mica del sexenio que hasta ese día se 🖟 sexenio en términos de seguridad. M

creía exitoso en la materia no provocó reacción estratégica alguna en el gobierno federal.

Cuando una tragedia similar sucedió en Villas de Salvarcar, el sexenio pasado, al menos, el gobierno de Calderón aventó miles de millones de pesos en aquello que llamaron Todos Somos Juárez.

En Michoacán, cuando el gobierno aún tenía ánimo de hacer algo, intervino el estado y en algo ayudó. Un gobernador terminó en prisión.

Después de la noche de Iguala, el gobierno ya no tuvo las ideas ni la voluntad.

El gobierno de Astudillo, priista, un desastre. El estado en las mismas o peor que antes. Abandonado.

Una lástima.

Guerrero será el ícono del fracaso del

# ILENIC

#### COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





21-ABR-2017

Página \_

Sección Adita

ITINERARIO POLÍTICO Ricardo Alemán

## ¡Delfina robó en Texcoco igual que AMLO en el GDF!

🖷 I paralelismo es asombroso. Se convirtió, según reputados morenistas, en una calca de las prácticas depredadoras del gobierno de Andrés Manuel López Obrador en el Distrito Federal.

¿A qué nos referimos?

A que hoy los gobiernos con las siglas de Morena -en municipios del Estado de México y delegaciones de la CdMx-"ordeñan" la nómina de los trabajadores para destinar ese dinero a la actividad partidista de Morena.

¿Recuerdan que cuando López Obrador era jefe de Gobierno del DF le quitaba 20 por ciento del salario a los trabajadores capitalinos vía nómina? ¿Se acuerdan que el dinero robado a trabajadores era utilizado para activismo político personal de AMLO?

Bueno, pues esa misma práctica se impuso en municipios como el de Texcoco. donde la entonces alcaldesa Delfina Gómez canalizaba cada quincena un cuarto de millón de pesos -250 mil pesos- al Grupo de Acción Política (GAP), que desde hace dos décadas regentean Higinio

Martinez y Horacio Duarte, entre otros. Esa práctica -ordeñar la nómina de los trabajadores para robar el dinero y usarlo políticamente-, la practica el hoy alcalde de Texcoco, Higinio Martínez, quien de humilde médico texcocano hoy es un adinerado político mexiguense, principal apoyador de López Obrador y promotor de la candidatura de Delfina Gómez.

Y no. la denuncia sobre malversación de fondos y robo a la nómina de los trabajadores municipales de Texcoco por parte de la entonces alcaldesa **Delfina Gómez** no es una ocurrencia, tampoco un invento y menos un complot.

No, resulta que el PAN tiene lista una denuncia que presentará a la Fepade. en la que documenta que, durante su gestión como alcaldesa de Texcoco, Delfina Gómez pagó quincenalmente un promedio de 250 mil pesos -medio millón mensual y seis millones al año- al Grupo de Acción Política para impulsar el activismo de Morena (por cierto, según reputados morenistas que confirmaron el saqueo, el mismo robo se lleva a cabo con la nómina de los trabajadores de todas las delegaciones de Morena en la Ciudad de México).

Y es que según documentos oficiales, la transferencia de dinero público del municipio de Texcoco se hizo desde la cuenta municipal número 252544745 de Banorte, a la cuenta de Grupo de Acción Política.

bajo el concepto de apovo al GAP.

El dinero fue utilizado para los actos proselitistas que, a la vuelta de los meses, convirtieron a **Delfina Gómez** en candidata de Morena al Estado de México.

Según cálculos de los denunciantes, Delfina Gómez habría saqueado por lo menos 20 millones de pesos del municipio de Texcoco -vía el GAP de Higinio Martinez-, para construir su candidatura al gobierno mexiquense.

Lo curioso del caso es que Delfina Gómez, AMLO, Higinio Martínez y Horacio Duarte -integrantes de la pandilla que saqueó Texcoco – omitieron, en el reporte de gastos de campaña al Instituto Electoral del Estado de México, la compra de más de 580 espectaculares promocionales de la candidatura de Delfina Gómez.

¿De dónde salió el dinero? Queda suficientemente claro. ¿O no?

Pero la historia del empoderamiento de la peculiar pandilla política de Texcoco. conocida como Grupo de Acción Política. no es una novedad. En realidad se remonta a finales de la década de los 80, del siglo pasado, cuando un joven médico texcocano, de nombre Higinio Martínez. se vinculó con el PRI municipal y estatal.

Higinio creció a la sombra del ex gobernador Alfredo del Mazo González. hasta que traicionó su origen priista y se afilió junto con todo el GAP al PRD.

En 2011, junto con Horacio Duarte. Rosendo Marín, Fabiola Gallegos, José Luis Gutiérrez Cureño, Agustín Corona y otros, crearon una verdadera mafia en el PRD mexiquense, que llevó a Higinio Martinez a ser diputado federal y senador.

A su vez. Horacio Duarte llegó a ser representante de AMLO ante el INE en 2012. En su oportunidad, el Grupo de Acción Política se afilió a Morena e inició la búsqueda de nuevos cuadros. En 2013, el GAP impulsó a **Delfina Gómez** como candidata de Morena a la alcaldía de Texcoco.

Desde entonces, la alcaldesa ordenó descontar 20 por ciento de la nómina a cada trabajador del municipio, dinero sucio para financiar su campaña.

Hoy Higinio Martínez, alcalde de Texcoco, también se roba el dinero de los trabajadores municipales para el activismo político.

¿Esos pillos quieren gobernar el Estado de México?

¿Esa es la honestidad valiente que pregonan AMLO y Delfina Gómez?

¿Así o más claro? Al tiempo. M







21-ABR-2017

**CON TODO** 

RESPETO...

**GEORGINA** MORETT

Página

Opine usted:

**@ginamorettc** 

georgina morett@gmail.com

Sección maciono

VII LEGISLATURA que en esta entidad el PRI quedó casi 12 puntos abajo del

PAN en la pasada elección. Adela Cerezo envió una carta a estos dos personajes priistas después de los enfrentamientos que han tenido en redes sociales y medios de comunicación, César Camacho y el diputado federal Alejandro Armenta Mier.

Ya que el líder de los diputados informó que expulsarían del PRI a Armenta Mier por haber firmado, el pasado 9 de abril, el Acuerdo de Unidad Nacional de Andrés Manuel López Obrador.

En la misiva, la exsecretaria del PRI en Puebla le dice a Camacho que pareciera que no ha concluido su responsabilidad al frente del CEN del PRI, al pretender dictar decisiones partidistas desde el ámbito legislativo".

Pero no sólo pide a Ochoa y a Camacho que escuchen a la militancia poblana y permitan las voces discordantes. también exige al diputado Armenta Mier que comenté en calidad de qué firmó ese acuerdo "con quien ha demostrado querer el poder por el poder mismo y ha desconocido a las instituciones nacionales": López Obrador.

A ver si el dirigente priista Enrique Ochoa escucha a su militancia antes de que les suceda lo mismo que en la Ciudad de México, en donde son un chiquipartido.

## Que pidan formalmente la alianza

A los perredistas les pareció muy extraño el planteamiento de la candidata de Morena a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez, en el sentido de que Juan Zepeda se una a su campaña y participe en su gobierno en caso de

Algunos de ellos consideraron que la unión de las izquierdas en la elección significaría el triunfo en la entidad más poblada del país, pero además sería un gran paso para lograr una alianza en las elecciones federales de 2018.

Sin embargo, dejaron muy claro que este tipo de propuestas se deben hacer por los cauces institucionales; es decir, entre las dirigencias, y que es fundamental que Andrés Manuel apruebe este acuerdo, porque recordaron que el PRD buscó una alianza con Morena y ellos fueron los que se negaron en repetidas ocasiones.

De hecho Morena no ha querido aliarse con el PRD en ninguna de las elecciones desde que nació como partido político, además de que se quedó con nueve senadores del sol azteca.

#### ALIANZA VERGONZANTE DEL PRI EN PUEBLA

La exdiputada Adela Cerezo hace un llamado al dirigente del PRI, Enrique Ochoa, y al líder de los diputados, César Camacho, para que vean la realidad "en lugar de hacer vergonzantes alianzas con el poder en turno, como fue el caso

Les pide que en lugar de excluir, incluyan; de acallar las voces inconformes, las escuchen; en lugar de limitar, amplien y fomenten la participación, ya que hay que recordar

#### **PLAGIAN LEYES**

Por increíble que parezca, en México no sólo hay plagios de tesis, también de leyes y por ello te ascienden.

El actual secretario del Trabajo de Morelos, Francisco Santillán Arredondo, cuando era diputado plagió la resolución de un tribunal madrileño y una tesis economista de Colombia para impedir que el municipio de Cuernavaca pudiera aplicar su ley fiscal 2017 y cobrar los servicios de limpia, recolección, traslado y disposición final de residuos sólidos.

Quizá por eso fue llamado al gabinete de Graco Ramírez, quien está casi en guerra con el presidente municipal de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco.

El diputado copió literalmente varios párrafos de la resolución STS 8527/2012 del Tribunal Supremo de la sala de lo contencioso con sede en Madrid, así como un artículo de economía publicado en un portal de Internet colombiano. Esperemos que no decidan plagiar a la madre de todas las bombas en este enfrentamiento.







Fecha 21-ABR-2017

Página

44

Sección Magaza ma

VII LEGISLATURA

ESTRICTAMENTE PERSONAL

RAYMUNDO RIVA PALACIO



Opine usted: rrivapalacio@ejecentral.com @rivapa

# La opción de Yarrington

La detención de Tomás Yarrington en Florencia culminó una larga investigación de Estados Unidos e Italia, a la cual se le sumó hace unos meses México, como actor de reparto. Acusado en una Corte Federal en Texas de ser parte orgánica del Cártel del Golfo y de Los Zetas -hoy enfrentados-, el único lugar en el que quizás se sintió protegido era esa nación mediterránea. donde hace más de una década los cárteles mexicanos forjaron una alianza con la mafia calabresa Ndrangheta, la organización con más poder y dinero de Sicilia. Su captura hizo resurgir las dudas sobre qué tanto el gobierno mexicano tiene un pacto con el narcotráfico. Después de todo, a Yarrington lo protegió el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto claramente por al menos tres años.

La actitud del gobierno cambió hace unos meses, seis años después de que la averiguación de la PGR contra Yarrington fuera congelada. El expediente se inició en 2009, cuando la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada abrió la indagatoria 12. La entonces procuradora, Marisela Morales –hoy cónsul en Milán, a unas tres horas de donde fue detenido el tamaulipeco—, tenía instrucciones

del presidente Felipe Calderón de investigar a todos los gobernadores priistas bajo sospecha de tener vínculos con el narcotráfico. Morales se centró en los tamaulipecos, donde estaba el gran hoyo negro, y en Fidel Herrera, de Veracruz.

"El narcotráfico se instaló en Tamaulipas desde el gobierno de Cavazos", decía uno de los colaboradores más cercanos de Calderón en sus tiempos de Los Pinos, refiriéndose al hoy senador Manuel Cavazos, a quien nunca le pudieron probar nada. Cavazos fue uno de los mentores de Yarrington, quien lo sucedió en el cargo. La obsesión contra los gobernadores priistas en Tamaulipas era tan grande que poco después del asesinato del candidato del PRI a la gubernatura, Rodolfo Torre Cantú, en 2010, el presidente Calderón le dijo al entonces gobernador Eugenio Hernández: "El asesinato lo cometieron ustedes, los priistas".

Nunca profundizó en la acusación, y tiempo después la PGR encontró que los autores materiales del asesinato habían sido miembros del Cártel del Golfo, del cual Yarrington ya era uno de sus líderes. En ese crimen participó también—esta línea de investigación se mantiene en secreto— un capitán de la Marina, que fue reconocido

entre el comando que asesinó a Torre Cantú en Ciudad Victoria.

Calderón no continuó la persecución de los gobernadores priistas que inició a la mitad de su sexenio, pese a las protestas de la procuradora Morales que, con autorización o no del entonces Presidente, viajó varias veces a San Antonio para proporcionar la información que tenía la PGR a la Corte Federal de Texas, que investigaba a Yarrington. El caso contra el exgobernador, el más fuerte que ha habido en contra de un político mexicano, tuvo mucha información de la PGR, y sirvió en Estados Unidos para procesar toda la red de complicidades de Yarrington.

La investigación se empezó a construir con información de un testigo protegido de la PGR conocido como "Oscar", quien detalló cómo funcionarios estatales y municipales en Tamaulipas recibían dinero del Cártel del Golfo a cambio de protección. Según "Oscar". identificado años después como César Eduardo García, colaborador del exjefe del cártel, Osiel Cárdenas, el dinero lo entregaba Juan Carlos González, expolicía ministerial en Matamoros y uno de los principales operadores de Eduardo Costilla, El Coss, jefe del Cártel del Golfo hasta su captura, en 2012. A las imputaciones de "Oscar" se añadieron las del empresario Antonio Peña Argüelles, quien fue intermediario de Yarrington con Los Zetas.

Peña Argüelles fue sentenciado en la Corte Federal texana en 2014, y a cambio de colaborar con las autoridades, fue sentenciado a sólo dos años y medio de cárcel por los delitos de lavado de dinero y vínculos con el narcotráfico. La PGR desestimó todas las acu-

saciones en su contra, las de Peña Argüelles y, sorprendentemente, la del exdiputado local y exdelegado de la Sedesol en Tamaulipas, Luis Alonso Mejía García, quien dijo que Yarrington había recibido 80 millones de dólares del narcotráfico para su campaña electoral para gobernador. en 1998.

La PGR de Peña Nieto no actuó en su contra, sino al contrario. En abril de 2013, el entonces procurador Jesús Murillo Karam exoneró a Yarrington, a Cavazos y Hernández, porque, afirmó, las acusaciones de los testigos protegidos eran falsas. En seguida, canceló la orden de aprehensión existente en contra de Yarrington. Después de que Murillo Karam anuló esa orden, un juez federal, en confrontación con el exprocurador, reactivó la acusación en el tribunal. Yarrington se amparó, y unos días antes de que







Fecha 21-ABR-2017

Página .

44

Sección Macion

fuera relevado Murillo Karam del cargo, en marzo de 2014, otro juez federal le negó el amparo en contra de la orden de aprehensión por narcotráfico y delitos contra la salud.

Yarrington se fue de México en 2012 y vivió un tiempo en España, reapareciendo en Italia, donde al comparecer ante un juez dijo que no quería ser extraditado a México. No había muchas posibilidades de ello, en todo caso. Las acusaciones contra él en Estados Unidos son amplias y sólidas, frente a la debilidad de las mexicanas, que hacían casi imposible que regresara a su país. Este miércoles, la PGR

informó que Yarrington saldría deportado, pero a Estados Unidos. No son buenas noticias para el gobierno del presidente Peña Nieto, que admítalo o no, encubrió a un delincuente durante largo tiempo, y con quien compartirá invariablemente el banquillo de los acusados.







Fecha 21-ABR-2017

Página

Sección haclo h

**USO DE** RAZÓN PABLO



Opine usted: ph riart@elfinancjero.com.m @PabloHirlart phi@enal.com.mx

## ¿Tiene derechos humanos Duarte?

El exgobernador de Veracruz merece muchos años de cárcel, de acuerdo con las acusaciones y las múltiples evidencias publicadas en la prensa y en portales de Internet.

Sí, pero tiene derechos humanos que se deben respetar

en un proceso legal.

No hay mayores dudas de que saqueó el erario de Veracruz con una compulsión digna de un enfermo de poder, que piensa que puede hacer todo eso y no iba a pasar nada.

Pero la justicia, en todas las circunstancias, debe ser implacable y fría.

Y no lo está siendo en el caso de Javier Duarte. Hay un circo mediático en torno a él que no lo habíamos visto ni en el caso de los peores criminales.

La foto de portada de ayer en El Universal es evidencia demoledora de cualquier vestigio de derechos humanos en un proceso legal.

Aparece Duarte derrumbado, con las rodillas hacia arriba y las manos en la espalda, sobre el piso de una camioneta: "Policías aventaron a Duarte dentro de una celda en la patrulla. Cayó, el golpe resonó en la lámina y quedó en el piso con las manos esposadas en la espalda".

Poco antes, en la caminata donde fue exhibido mientras se quitaba los zapatos, lo empujaban contra la pared y lo cateaban, entre el tumulto de periodistas y camarógrafos, alguien le dio un palmazo en la cabeza.

¿Así debe ser la justicia? Tal vez quien lo hizo sólo pretendía llamar la atención del reo, pero la reacción en redes fue de una euforia que supongo existía en el circo romano.

Repito, Duarte se merece todo el peso de la ley y cárcel por muchos años debido a los delitos que cometió, de acuerdo con las acusaciones que se le imputan y las evidencias dadas a conocer en los medios de comunicación. Sin embargo es indigno que sea sometido a un festín de

crueldad y de sevicia como el que estamos viendo. Llama la atención que los que abogan por los derechos humanos de criminales cuando atacan al Ejército o a la Marina o a la Federal y son abatidos en combate, festejen ahora el show mediático y degradante con la detención

de Duarte.

Quien le dio el palmazo en la cabeza a Duarte (si esa era su intención), ¿se lo hubiera dado al Chapo? ¿Verdad

Aquí en México protestan porque criminales y secuestradores son abatidos por las autoridades en condiciones de superioridad.

¿Cómo en ese combate murieron tantos sicarios y sólo unos pocos militares?, se quejan y protestan.

Lo que se le hace a Duarte no es en combate, sino en un proceso legal, y se aplaude a los que abusan de un esposado.

Ahora resulta que los policías guatemaltecos que lo aventaron como bulto a la camioneta, son justicieros.

El que le dio el palmazo en la cabeza en medio del barullo del linchamiento mediático (tal vez involuntariamente), es un héroe.

Defensores de los derechos humanos de los que mataron, incineraron y machacaron los huesos de los normalistas de Ayotzinapa, ahora festejan el trato dado a Duarte en Guatemala y se frotan las manos para cuando venga a México.

La sed por ver sangre que baje por las escaleras de la pirámide nos dice que hemos cambiado muy poco desde la veneración a Huitzilopochtli a nuestros días.

En las redes sociales hay un triste espejo de lo que todavía somos. Lamentable.

Duarte debe ser juzgado y pagar sus culpas con todo

Pero no degrademos más a la justicia con un circo mediático que habla más de nuestra pobreza humana que de las pillerías del inculpado.







21-ABR-2017

Fecha \_\_\_\_\_

Página

Sección Mex

## ¿Otra vez falsas expectativas de LV?



os observadores políticos objetivos e imparciales sospechan que el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, nos está vendiendo, ocotra vez, falsas expectativas con el asunto de la renegociación del Tratado de Libre Comercio con los Estados Unidos. ¡Lo mismo hizo durante cuatro años en los que prometió un crecimiento del PIB de 5% al finalizar el sexenio y el México próspero que traerían las reformas estructurales!, recuerdan aquéllos.

Lo peor del caso es que parece, nada más parece, que Videgaray se ha confabulado con el secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, para "dorarnos la píldora" diciendo que a nuestros principales socios comer-

ciales les interesa, tanto como a nosotros, que la renegociación del acuerdo sea este mismo añoyno en 2018, año electoral en nuestro país.

Hace 10 días, Ross dijo sentirse frustrado por la tardanza de los legisladores norteamericanos para poner en marcha la revisión del TLCAN. "Han sido muy lentos para completar las audiencias y designar al nuevo representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer", precisó. También se quejó de la tardanza del Congreso en pasar la notificación formal de las pláticas, que deben iniciar 90 días después del aviso.

En esa farsa del desencanto y la frustración estaban Videgaray y Ross, cuando el presidente Donald Trump prácticamente les mandó la clásica señal de "engarrótenseme ahí", al declarar: "Vamos a hacer unos cambios muy grandes al TLC o vamos a deshacernos de él de una vez por todas". ¡Qué pasó, Trump, qué pasó; si apenas estamos empezando a "chupar", perdón, a platicar sobre el tema! ¡Ya te pareces a López Obrador cuando amenaza con

mandartodo al carajo!, exclaman los malosos.

Desde Madrid, Videgaray le respondió a Trump: "Vamos a enfrentar esto con tranquilidad, con confianza, sin miedo; sabemos de la importancia que tiene Estados Unidos, pero también de la importancia de México para ese país. Sabemos que vamos a llegar a buen puerto, y queremos empezar pronto". Ingenuamente, agregó: "El libre comercio debe seguir siendo libre comercio, que no se impongan aranceles ni cuotas...". ¿Y entonces, señor canciller, por qué en las exportaciones de azúcar mexicana a Estados Unidos, nuestros socios nos impusieron una cuota desde hace tres años, misma que modifican a su antojo? ¿Por qué están imponiendo otras condiciones humillantes en dicho comercio?, preguntan los especialistas. ¡Ejem, ejem...!, podría responder el canciller.

¿Qué tan rápida o qué tan lenta puede ser la renegociación del TLCAN?, preguntó el columnista a los que sí saben del tema. "El TL-CAN original se llevó dos años, pero cuando

llegó Clinton hubo que negociar los acuerdos paralelos, lo que ocupó un año más. Pero si no se va a tocar la parte de aranceles y otras barreras al comercio, según las filtraciones, todo será más rápido".

¡Pues lo que sea que suene, no. Y así se acaba con las falsas expectativas de Videgaray!

#### **AGENDA PREVIA**

Blim y Telefónica Movistar (Movistar) firmaron un convenio para que a partir del presente mes, los usuarios de la compañía de telefonía celular disfruten todos los contenidos de la plataforma Blim a una tarifa preferencial. Esta alianza refuerza la estrategia de Blim como plataforma especializada en contenidos de entretenimiento, para acercar el mejor contenido en español a millones de usuarios, dicen los que saben de este tema.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.





21-ABR-2017

Fecha

Página

Sección Mario

VII LEGISLATURA

La voz de la ciudadante



fcardenas@pulsopolitico.com.mx

obre el caso del exgobernador de Veracruz, Javier Duarte, dos insistentes preguntas van y vienen: una, dirigida a la Procuraduría General de la República, que de hecho ya fue respondida, y otra a la Fiscalía General de Guatemala, sobre la acción inmediata que debió seguir cuando elementos de la Interpol y de la policía de ese país, localizaron y aprehendieron al buscado prófugo mexicano.

Los que desde el sábado mismo en que se informó del arresto, quisieron conocer el paradero de su esposa, Karime Macías Tubilla, ya lo supieron: voló aver con sus hijos de esa nación centroamericana a Londres, con escala en Bogotá y Atlanta, lo que siguen sin responder las autoridades guatemaltecas es por qué si Duarte ingresó ilegalmente, no fue deportado, en vez de esperar que el gobierno mexicano formalice su solicitud para extraditarlo.

#### DE ESTO Y DE AQUELLO...

Alberto Elías Beltrán, subprocurador Jurídico y de Asuntos Internacionales de la PGR, confirmó que se solicitó a un juez federal girara orden de aprehensión contra Moisés Mansur, señalado públicamente como el principal responsable de las operaciones con recursos de procedencia ilícita, uno de los delitos que se le imputan al exgobernador de Veracruz, Javier Duarte.

Eso fue confirmado por el funcionario en una entrevista que le fue hecha en la estación radiofónica XEU de Veracruz, sin añadir ningún comentario. Simplemente dijo que "hay orden de aprehensión en contra del señor Mansur, nada más".

Mansur, un conocido empresario de ese estado, es aquel que reconoció haber puesto como heredero de todos los bienes que posee a nombre de su amigo, el exgobernador veracruzano que hoy está preso en una cárcel de Matamoros, en Guatemala.

Pablo Escudero Morales, presidente del Senado, busca que se convoque a un periodo extraordinario de sesiones para elegir al Fiscal Anticorrupción, que sigue pendiente y dejando trunco el Sistema Nacional... pero hasta después de las elecciones que habrá el 4 de junio.

Como se recuerda, tanto en la sede senatorial del Paseo de la Reforma, como en la de la Cámara de Diputados en San Lázaro, los legisladores se fueron de vacaciones por Semana Santa y ahora buscarán reponer el tiempo, ya que el actual periodo de sesiones concluye el 30 de este mes, que es domingo, por lo que tal vez se clausure antes.

Además del titular de esa Fiscalía, los senadores deberán elegir también a los magistrados que estarán responsabilizados de investigar los casos de corrupción, que de tiempo atrás se han venido denunciando y que van quedando en el olvido.

Eso será hasta que pasen los comicios que habrá en cuatro estados para que, según dicen, las elecciones del Fiscal y los magistrados no se vinculen a aquéllos.

Twitter: @MXPulsoPolitico